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Gaia Rodovias 
fará a obra do 
contorno viário

Hospital São 
José apresenta 
projeto R$ 
14,6 milhões

Celso Maldaner 
é pré-candidato 
a governador

Ordem de serviço será 
entregue nos próximos 
dias pela administração de 
Maravilha para que a empresa 
dê início aos trabalhos

Diretoria da entidade esteve 
reunida nesta semana 
em Florianópolis com o 
secretário da Saúde André 
Mota. Ele se comprometeu 
em auxiliar o hospital

Parlamentar afirma que não vai disputar 
como candidato a deputado, pois chegou 
sua vez de ser candidato ao governo do 
Estado, após sua longa trajetória política

PAVIMenTAÇÃo

AMPLIAÇÃo

PoLÍTICA Divulgação

Arquivo/O Líder

Com aumento dos casos, 
município amplia restrições

Busca ativa dos casos assintomáticos de Covid-19 está sendo realizado pela equipe da 
saúde até domingo no Centro de Especialidades, ao lado da prefeitura
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Oab dE sanTa CaTaRina dá dEsCOnTO na anuidadE
Vem sempre em ótima hora qualquer desconto. E aqui no es-

tado, creio que a medida seja inédita. A OAB/SC está ofertando um 
desconto de 10% na anuidade para os advogados atuantes. Segun-
do o presidente Rafael Horn - de ótimo trabalho, diga-se, com a che-
gada da pandemia se projetava uma inadimplência de 30% entre 
os advogados, mas o índice não superou os 20%. Por conta disso, 
também, a instituição pode ter uma “reserva de caixa”, como se diz, 
e propiciar este desconto aos causídicos. Além disso, A Seccional 
também garantiu um aporte de R$ 400 mil com o CFOAB e rema-
nejou despesas, como a redução da folha salarial, bem como inves-
tiu em tecnologia para possibilitar cursos e eventos, mesmo na pan-
demia, para a advocacia em todo o Estado. Com essas medidas foi 
possível alcançar um superávit de R$ 2.770.600,00. Aliado a inadim-
plência, que ficou abaixo do esperado, foi possível promover este 
desconto aos profissionais da advocacia, no caso para aqueles que 
estão em dia com suas obrigações de forma irrestrita.

COmO Vai funCiOnaR?
Duas modalidades, estimados colegas. Em uma delas, para 

quem pagou a anuidade 2021 à vista, ficará com um crédito de dez 
por cento para a próxima anuidade, no caso a de 2022. Na hipótese 
de pagamento parcelado, o desconto incidirá sobre as parcelas vin-
cendas, considerando o valor nominal total da anuidade. Terão di-
reito ao desconto extraordinário todos os advogados que pagarem 
em dia a anuidade e estiverem em situação de adimplência até o 
último dia do mês anterior ao que vencer cada parcela da anuida-
de. Para os advogados inadimplentes, a OAB/SC proporcionará um 
plano de incentivo com descontos para quitação das dívidas preté-
ritas, para que possa também usufruir do benefício concedido. As 
informações estão mais claras no site oab-sc.org.br/notícias/anui-
dade, para quem quiser informações mais completas. A atuação 
junto ao TJSC para priorizar liberação de mais de R$ 2,6 bilhões em 
alvarás e, junto ao CJF, para antecipação do pagamento de mais de 
R$ 4 bilhões em precatórios e RPV´s da Justiça Federal durante a 
pandemia. O Sistema OAB/SC também prorrogou o prazo para pa-
gamento das anuidades em 2020, implantou o programa Anuidade 
Zero, instalou escritórios compartilhados, concedeu um auxílio fi-
nanceiro emergencial pela CAASC e garantiu, pela Sicoob Advoca-
cia, uma linha de crédito especial, e prorrogação do vencimento das 
parcelas de operações de crédito.

É PRECisO ValORiZaR a adVOCaCia
Rafael Horn montou uma equipe nota 10 na valorização dos ad-

vogados, no respeito às prerrogativas. Em sintonia perfeita com Julia-
no Mandelli (tesoureiro), Claudia Prudêncio, da CAASC (a Caixa de 
Assistência dos Advogados), e outros abnegados, tem sido um pre-
sidente digno de nota 10. Já tive oportunidade de entrevistá-lo algu-
mas vezes, e sempre nos dá demonstrações de interesse, humildade, 
e profunda preocupação com a classe. Aqui, o imenso respeito, apre-
ço e consideração por ele e por toda a equipe. 

Uma creche para 300 crian-
ças começou a ser construída 
na segunda-feira (31) no lote-
amento Nosso Sonho em Ma-
ravilha. A ordem de serviço 
foi entregue para a Constru-
tora Oliveira que tem 10 me-
ses para concluir o serviço. A 
entrega aconteceu no local 
da obra e teve foi feita pelo vi-
ce-prefeito Jonas Dall’Agnol, 
acompanhado pela secretá-
ria de Educação, Cleusamar 
Preuss e pelos vereadores.

A nova creche terá capaci-
dade para atender 300 crianças 

EduCaÇãO Edificação será feita pela Construtora Oliveira que 
tem 10 meses para finalizar o serviço 

Começa a obra da nova creche 
no loteamento nosso sonho

investimento da obra, incluindo o terreno, é de R$ 3,9 milhões

num espaço de aproximada-
mente 1.500 metros quadrados. 
O investimento é de R$ 3,9 mi-

lhões e conta com emenda par-
lamentar do deputado federal 
Celso Maldaner no valor de R$ 

2,9 milhões. Além do terreno o 
município completará o inves-
timento com a contrapartida.

Divulgação
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LIÇÕES DE VIDA
“Quando conversar com uma pessoa pela primeira 
vez, resista a perguntar o que ela faz na vida. 
Desfrute de sua companhia sem pregar rótulos.”

por WOLMIR HÜBNER

RADAR
radar@jornalolider.com.br

Obra do contorno viário será feita pela Gaia Rodovias
Foi concluída na terça-fei-

ra (1°) a licitação que definiu a 
empresa responsável pela aber-
tura do contorno viário do mu-
nicípio. A vencedora foi a Gaia 
Rodovias, que apresentou va-

lor de R$ 14.240.072,73 mi-
lhões para a abertura do traçado 
e pavimentação de aproxima-
damente 1,5 km do trajeto.

A abertura do traçado con-
templa um trecho de 9,5 kms a 

partir do trevo de Cunha Porã na 
BR-282 até a localidade conheci-
da como Pinheiro Grosso e ain-
da a pavimentação de 1,5 km che-
gando até as futuras instalações 
da Auriverde e da Coocatrans.

Pis/Pasep 2021 está disponível 
para saque até 30 de junho

O saque do abono salarial (Pis/Pasep) 2020/2021, referen-
te ao ano-base 2019, pode ser feito até 30 de junho de 2021 por to-
dos aqueles que têm direito de receber o benefício. Caso o be-
neficiário não saque a quantia, o valor ficará disponível somente 
no próximo calendário, referente ao ano-base de 2020.

Quem tem direito ao abono salarial
Têm direito ao Abono Salarial os trabalhadores que aten-

dem simultaneamente às seguintes condições:
• Estar cadastrado no PIS/PASEP há pelo menos cinco anos; 
• Ter recebido de empregador contribuinte do PIS/PASEP (inscrito 

sob CNPJ) remuneração mensal média de até dois salários mínimos du-
rante o ano-base que for considerado para a atribuição do benefício; 

• Ter exercido atividade remunerada, durante pelo menos 30 dias, 
consecutivos ou não, no ano-base considerado para apuração; 

• Ter seus dados informados pelo empregador corretamente na Re-
lação Anual de Informações Sociais (RAIS) do ano-base em questão.

APOSENTADOS E 
PENSIONISTAS

Desde o dia 1° a prova de vida para aposentados e pensio-
nistas do Instituto Nacional do Seguro Social (INSS) que mo-
ram no Brasil voltou a ser obrigatória. A exigência estava sus-
pensa desde maio de 2020 por causa da pandemia de covid-19 
e não causava a suspensão do benefício. Com o retorno da 
obrigatoriedade, os aposentados e pensionistas que não reali-
zarem a confirmação do cadastro terão o benefício suspenso.

A prova de vida é obrigatória para todos que recebem 
benefícios por meio de conta-corrente, poupança ou car-
tão magnético. De acordo com o INSS, cerca de 36 milhões 
de beneficiários devem realizar a prova de vida anualmen-
te para continuar a receber. O procedimento serve para evi-
tar fraudes e garante a manutenção do pagamento. 

CElsO maldanER COm asPiRaÇÕEs maiOREs

O deputado federal Celso Maldaner (MDB), em voos 
mais altos pelo estado. É um forte pré-candidato a Gover-
nador do Estado pelo seu partido. A ex-prefeita de Ma-
ravilha, a prezada Rosi, o acompanha no projeto que é a 
preparação para realização das prévias. Uma grande alia-
da para seu esposo em suas aspirações. Estamos na tor-
cida para que o seu partido o apoie. É merecedor...

VÍTIMA DA COVID

No último final de se-
mana faleceu o preza-

do Acir Picinini, vítima da 
covid-19. Era um jovem com ape-

nas quarenta anos, pai de duas crianças de 
2 e 6 anos. Acir era esposo de minha dile-
ta funcionária no escritório de contabili-
dade em Descanso Fabiola. Transmitimos 
nossas condolências à família e amigos!

JULGANDO EM CAUSA PRÓPRIA
Os brasileiros não entenderam como o minis-

tro Dias Toffoli julgou em causa própria. Com seu 
voto conseguiu anular uma delação que o incrimi-
nava pelo recebimento de repasses ilegais. Pelo an-
dar da carruagem tudo vale no Brasil, até a parti-
cipação de juiz no processo no qual é acusado...

Fotos: Divulgação
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por DR. DENy DONATO ALFANO 

PsIquE & AmOR
Psicoterapeuta e antropólogo (49) 98895 5231

Em audiência com o go-
vernador de Santa Catarina, 
Carlos Moisés, o presidente 
da Alesc, deputado Mauro 
De Nadal (MDB), destacou a 
importância do governo do 
Estado ser parceiro dos mu-
nicípios do Extremo Oes-
te para instalação da usina 
de asfalto na região. “A ins-
talação da usina beneficia-
rá a região toda, com obras 
que podem resolver proble-
mas que estamos enfrenta-
do há anos. Um  importante 
projeto e que teve sinaliza-
ção positiva do governador”, 
comenta Mauro De Nadal. A 
reunião contou com a parti-
cipação dos prefeitos que fa-
zem parte da Associação dos 
Municípios do Extremo Oeste 
De Santa Catarina (Ameosc).

O governo do Estado as-
segurou os recursos neces-
sários à implantação da usi-
na de asfalto, que estará 
localizada em São Miguel do 
Oeste. “Nós vamos ser par-
ceiros, não apenas para aju-
dar a estruturar a usina, mas 
também vamos avaliar for-
mas de manter essa parceria 
de forma perene. É uma re-

inVEsTimEnTO Governo do Estado assegurou os recursos necessários à 
implantação da usina de asfalto, que estará localizada em São Miguel do Oeste

nadal reforça importância 
do apoio do Executivo na 
instalação de usina de asfalto 

Extremo Oeste, a usina será gerida pelo Consórcio intermunicipal de Desenvolvimento Regional (Conder)

Divulgação

gião muito importante para 
Santa Catarina e que precisa 
de uma atenção adequada”, 
afirmou o governador.

O projeto, que já iniciou 
e agora contará com apor-
te financeiro do Estado, tem 
por objetivo tornar mais ágil 
e de qualidade a manuten-
ção das vias públicas no Ex-
tremo Oeste. Paralelo ao 
projeto que está sendo im-
plementado em São Miguel 
do Oeste, o governo segue a 
mesma linha, com a estraté-

gia de implantar, em parce-
ria com consórcios de mu-
nicípios, usinas em outros 
pontos do Estado. A Secreta-
ria de Estado da Infraestru-
tura e Mobilidade elaborou 
um plano de trabalho para 
padronizar os procedimen-
tos, com espaço para ade-
quações de acordo com as 
características e necessida-
des de cada região.

No Extremo Oeste, a usi-
na será gerida pelo Con-
sórcio Intermunicipal de 

Desenvolvimento Regio-
nal (Conder), com quem 
será firmado o primeiro dos 
convênios, para uma com-
plementação de recursos 
destinados à compra dos 
equipamentos. Além dis-
so, o governo do Estado vai 
repassar recursos a São Mi-
guel do Oeste para as obras 
de instalação da usina. Com 
a instalação da usina, prevê-
se um barateamento de 60% 
em obras de pavimentação 
asfáltica.

Na última semana os ve-
readores Natalino Prante e 
Ademir Unser participaram 
de audiências em Florianó-
polis, ao lado do presiden-
te do partido, Gilnei Guth. O 
objetivo foi tratar de deman-
das para o município de Ma-
ravilha. Em trabalho conjunto 
entre a Executiva Municipal, 
representada pelo presiden-

te Guth e a bancada progres-
sista, eles se reuniram com os 
deputados João Amin, Silvio 
Dreveck (presidente estadual 
do PP), Marlene Fengler e ain-
da coma o secretário estadu-
al de Agricultura, Altair Silva. 

Na pauta, esteve à busca 
de recursos para a cidade e in-
terior, bem como tratativas so-
bre legislações que serão vota-

VisiTas
demandas do município foram tratadas 
em florianópolis pela bancada do PP

Requerimentos foram entregues as lideranças

das na Assembleia. “Fizemos 
esta viagem a trabalho, po-

rém, sem despesas, diárias e 
outros”, finalizou Prante.

Divulgação

REflExÕEs inTEgRadas - 
bOns Pais E fEliCidadE 

Mais uma vez, simplesmente reproponho aos leito-
res algumas reflexões que postei no meu Facebook nes-
ses dias. 

O jornal é um contentor e um construtor de cultura. 
O seu papel não é apenas informar, mas também desen-
volver. Portanto, acredito que a integração entre meios 
e formas de comunicação possa dar aos pensamentos 
um aspecto dinâmico e não apenas de cima para baixo. 

Quero dizer, os leitores que querem comentar, con-
cordar, discordar dessas reflexões, tem assim a possi-
bilidade de fazer isso não apenas nas rodas de chimar-
rão, mas também no Facebook ou no meu blog. Mais 
oportunidades, mais liberdades, mais responsabilida-
des. Assim que penso. 

Mas vamos lá. 
Reflexão 1: Os bons pais não se sacrificam pelos filhos 
Para um homem ser um bom pai e uma mulher ser 

uma boa mãe é fundamental que cada um se dedique 
em viver a sua própria vida, a partir de quem de verda-
de é, dando valor aos seus próprias desejos pessoais e 
as suas próprias escolhas de vida (cujo casamento, rela-
ções e trabalho fazem parte, ou não).

Somente desse jeito se pode transmitir o direito, o 
dever e a responsabilidade, livre e plena, sobre a sua 
própria vida, capacitando por meio do mostrar como 
cada um faz consigo. 

Depois se os filhos querem viver como os pais vi-
vem, os pais tem que apoiar. E se quiserem viver de ou-
tro jeito, também tem que apoiar. 

Isto faz dos pais bons pais. 
Pais, diferentemente, que “sacrificam” as suas pró-

prias vidas para os filhos, renunciando e se privando 
do que deixa eles felizes como indivíduos, ou que que-
rem que os filhos vivam a vida dos pais (como eles a vi-
vem para vangloriar o ego e a posse) são, primariamen-
te, péssimos pais e, em seguida, provavelmente, pessoas 
não felizes.

Reflexão 2:  Não busco a felicidade 
A felicidade como pela maioria vem entendida e 

culturalmente vendida é algo que não me interessa, não 
me pertence, não busco e não compro. 

O que me importa (e cuido) é viver, com dignidade, 
harmonia e equilíbrio do que sinto, digo e faço. 

Isto se faz respeitando a liberdade de ser, a res-
ponsabilidade de escolher e a maturidade para não 
se julgar. 

Sofrimentos, arrependimentos, perdas e erros fazem 
parte da vida, que é uma contínua invenção. Negar que 
existem dores e falhas e/ou cobrar-se para não as come-
ter é tolice. Saber aceitar é importante para aprender e 
dar valor a vida. 

Quando morrer vou com certeza lembrar o que vivi 
de belo e, muito mais, vou agradecer por tudo o que vivi 
de ruim. 

Quando morrer, imagino que não vou me arrepen-
der de nada do que vivi e sim de tudo o que não vivi. 

Desse jeito eu me sinto “feliz” comigo mesmo e com 
a minha vida em cada segundo dela, mesmo enquan-
to estou chorando ou as coisas não vão como gostaria 
que fossem. 

Nunca se cobrem por como conseguem viver. 
Simplesmente mudem e se deixem ajudar quando 

querem viver “outra vida”.
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Atendimento 
On-line
          dr.deny.alfano
  
       (49) 9.8895-5231

Para crescer 
precisa mudar;
para mudar 

precisa se conhecer;
para se conhecer 
precisa coragem

-
isso é terapia 

As lições a serem aprendidas nesta vida são 
muitas; mas não precisamos nos preocupar, 
pois existe um princípio maravilhoso, segundo 
o qual “jamais nos serão apresentados 
problemas que não consigamos solucionar”. 
Existem muitos problemas difíceis, mas 
para o sr. A são apresentados problemas 
que somente ele pode resolver, assim como 
para o B são apresentados problemas 
que somente ele consegue solucionar.

dEnTRO dE VOCÊ mEsmO ExisTE a CaPaCidadE 
PaRa sOluCiOnaR Os PROblEmas

QUal É a 
dIFICuLdAde?

Existem algumas coisas do cotidia-
no com as quais até nos acostumamos, 
outras continuam impossíveis de acei-
tar. Certamente você já viu muitas pesso-
as, a pé ou conduzindo seus veículos, jo-
gando lixo nas ruas, sem o mínimo de 
respeito. Tal atitude egoísta causa mui-
tos prejuízos, como bueiros entupidos, 
proliferação de doenças, poluição, etc. 
E não é algo incomum: registramos to-
das as semanas casos de descarte incor-
reto, sem contar o acúmulo de lixo nos 
loteamentos da cidade. Qual é a difi-
culdade de levar até a lixeira? Se não ti-
ver uma por perto, guarde o papelzinho/
garrafa/embalagem com você até achar 
a mais próxima ou então até chegar em 
casa. É o mínimo que podemos fazer... 

Camilla Constantin, jornalista

Ritmo de vacinação cresce
nosso Estado acelerou o ritmo da vacinação 
contra a Covid-19 nos últimos sete dias. O 
aumento no número de doses aplicadas foi de 
75%, na comparação com os sete dias anteriores. 
O avanço coincide com o início da vacinação 
dos professores e a ampliação do grupo dos 
profissionais de segurança pública e do sistema 
prisional. Apesar da boa notícia, nossa região 
segue com altas nunca vistas no número de ativos 
e hospitais lotados mais uma vez. Ao que parece, a 
população acabou por esquecer a consciência de 
que o vírus mata. Sofrer as consequências será um 
ato comunitário. ninguém está fora dessa. 

diana Heinz, jornalista 

TalenTos locais 
Agora, todo sábado à tarde os ouvintes da Rádio Líder contam com progra-

mas ao vivo. Além das músicas e prêmios, há ainda um espaço para talentos locais 
se apresentarem. Realmente uma vitrine para o sucesso. Artistas como Cristian 
Ferrari, André Bairro, Denner Luka e Michel Jung já estiveram no estúdio e vem 
muito mais por aí. O convite fica aberto para quem quiser participar. Rádio Líder 
sempre presente na comunidade. Um abraço e até logo mais ao vivo na Rádio.

Cleiton C. ferrasso, jornalista e apresentador

Cleiton Ferrasso/O Líder

Divulgação

INVASÃO
Nesta semana, entrevistei o novo comandante da Polícia Militar Ambien-

tal, tenente Alcenir Minuscoli, que falou sobre o trabalho e as ações na gran-
de região. Segundo ele, invasão em área de preservação permanente é a ocor-
rência mais atendida dentro dos crimes ambientais no Extremo Oeste. Com 
essa informação, vale ressaltar sempre a compra e venda de áreas com a legis-
lação em Santa Catarina. Observar se é possível colocar máquinas ou modifi-
car a área de vegetação na hora da compra pode economizar muita dor de ca-
beça no futuro. Fica a dica. 

Ederson abi, jornalista 

MPSC/Divulgação
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Metade do décimo ter-
ceiro salário dos servidores 
ativos e inativos do Estado 
de Santa Catarina será pago 
no dia 16 de julho. O anún-
cio foi feito pelo governador 
Carlos Moisés nesta sema-
na após reunião com os se-

cretários Paulo Eli (Fazen-
da) e Jorge Eduardo Tasca 
(Administração). “A anteci-
pação só é possível porque 
sempre primamos por uma 
gestão responsável, que 
pôs fim aos déficits orça-
mentários do Estado e ajus-

tou as contas públicas para 
honrar com todos os com-
promissos, em respeito 
não apenas aos servidores, 
mas a todos os catarinen-
ses”, afirmou o governador.

Com a antecipação, cer-
ca de 163 mil servidores, 

entre ativos e inativos, se-
rão beneficiados direta-
mente. O Governo do Esta-
do calcula que mais de R$ 
480 milhões devem circu-
lar na economia catarinen-
se a partir do pagamento da 
parcela do décimo terceiro.

sERVidOREs
governo do Estado antecipará metade do décimo 
terceiro dos servidores em julho

POlíTiCa Parlamentar de Maravilha afirma que chegou sua vez de ser candidato ao governo catarinense

Celso maldaner é pré-candidato a governador 
e disputa prévia com dário e lunelli no mdb
EDERSON ABI

A Rádio Líder de Maravi-
lha entrevistou nesta sema-
na o deputado federal Cel-
so Maldaner, que também é 
presidente do MDB em San-
ta Catarina. O parlamentar 
colocou o nome à disposi-
ção e é pré-candidato a go-
vernador. No entanto, antes 
disso, Maldaner precisa ven-
cer a prévia do MDB no dia 15 
de agosto, quando os filiados 
também terão os nomes de 
Antídio Lunelli, prefeito de 
Jaraguá do Sul, e do senador 
Dário Berger.

De acordo com Maldaner, 
o partido decidiu dar oportu-
nidade para os filiados esco-

lherem o candidato dentro do 
MDB pela primeira vez. 

O deputado afirma que 
não vai disputar como can-
didato a deputado e chegou 

a sua vez de ser candidato a 
governador de Santa Catari-
na, principalmente após lon-
ga trajetória nas políticas na-
cional e catarinense.  

NA ESTRADA

>> ROSIMAR MALDANER

Em entrevista à Rádio líder, o 
presidente disse que já percorreu os 
295 municípios catarinenses, levando 
motivação e animação para o partido. 
Segundo ele, o MDB “está acordando” e 
pode eleger um governador em 2022. 
Ao montar uma análise entre 
a escolha do nome do MDB 
e a definição da composição 
para majoritária, o deputado foi 
questionado sobre os cenários 
possíveis. A escolha do candidato 
muda a possibilidade para um 
possível candidato a vice-governador? 

Assim, Maldaner respondeu que 
já recebeu figuras políticas como 
napoleão Bernardes, Milton Hobus, 
Raimundo Colombo, Geovania de Sá, 
e está dialogando com todos. “Quem 
decide é o diretório. É soberano”, 
afirmou. 
O presidente ainda exemplificou 
o cenário de diálogo dizendo que 
aprendeu muito com o irmão Casildo 
Maldaner, que sempre optava pela 
conversa entre todos. “É melhor dois 
dias de conversa do que 10 minutos 
de tiroteio”, finalizou.

Deputado divulgou material mesclando fotos para lembrar dois anos de gestão à frente do MDB e as conquistas 

A esposa de Celso 
Maldaner, ex-prefeita 
de Maravilha, por 
dois mandatos, está 
acompanhando o marido 

nas agendas por Santa 
Catarina. Sobre a presença 
da companheira, Maldaner 
até brincou, afirmando que 
foi por oito anos “primeiro 

damo” de Maravilha. 
nada mais juto, como 
presidente estadual, de ter 
a companhia da primeira 
dama nas visitas. 

Ao ser questionado sobre 
uma possível candidatura 
da esposa, o parlamentar 
disse que “tudo é possível 
na face da terra. nada 
se descarta. Tudo pode 
acontecer”. no entanto, 
Maldaner reforçou que a ex-
prefeita não tem interesse 
em se candidatar nas 
próximas eleições. 
O parlamentar até 
confessou que a esposa 
tentou convencê-lo a curtir 

os três netos a partir de 
agora, pensar mais na 
família, sem candidaturas. 
no entanto, Maldaner afirma 
que após ser presidente do 
partido em Santa Catarina, 
não é possível abandonar 
a caminhada. “Chegou o 
momento da decisão. você 
avança ou recua. Eu estou 
de sangue doce nessa 
empreitada”, comentou ao 
falar da sua pré-candidatura 
ao governo catarinense.   

Ex-prefeita de Maravilha e esposa, Rosimar Maldaner, acompanha roteiro no Alto e Médio vale do itajaí

Fotos: Divulgação
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A procura pela vaci-
na contra a gripe está abai-
xo do esperado em Santa 
Catarina. O público-alvo to-
tal da campanha é compos-
to por 2.757.175 pessoas. 
No entanto, quase dois me-
ses após o início da vacina-
ção, apenas 836.184 pesso-
as procuraram uma unidade 
de saúde para receber a dose.

O número correspon-
de a uma cobertura vaci-
nal de 30%. “A baixa cober-
tura nos preocupa bastante. 
Em alguns dias, entramos 
no inverno, que é a estação 
de maior circulação do ví-
rus e, para evitar que as pes-
soas que adoeçam evolu-
am para quadros mais graves 
da doença, precisamos ter 
avançado na vacinação dos 
grupos prioritários”, ressal-
ta João Augusto Brancher 
Fuck, diretor da DIVE/SC.

Dos grupos que já inicia-
ram a vacinação, o que me-
nos vacinou foi o dos idosos 
(34%), seguido pelos traba-
lhadores da saúde (36,1%), 
gestantes (48,7%), puérperas 
(51,6%), crianças de 6 meses 
a menores de 6 anos de ida-
de (55,5%) e povos indíge-
nas (61,5%). A meta é vaci-

nar, até o fim da campanha, 
que vai até o dia 9 de julho, 
ao menos 90% da popula-
ção dos grupos prioritários.

TERCEiRa ETaPa
A terceira e última eta-

pa da Campanha de Vaci-
nação contra a gripe come-
ça no dia 9 de junho. Nesta 
etapa serão vacinados: pes-
soas portadoras de doenças 
crônicas não transmissíveis 
e outras condições clínicas 
especiais; pessoas com defi-
ciência permanente; forças 
de segurança e salvamento, 
forças armadas; caminhonei-
ros; trabalhadores de trans-
porte coletivo rodoviário de 
passageiros urbano e de lon-
go curso; trabalhadores por-
tuários; funcionários do sis-
tema prisional; adolescentes 
e jovens de 12 a 21 anos de 
idade sob medidas socioe-
ducativas e população pri-
vada de liberdade. “Mesmo 
como o início de novos gru-
pos prioritários, as pessoas 
dos grupos anteriores ainda 
podem se vacinar. A campa-
nha finaliza na mesma data 
para todos os grupos”, explica 
Arieli Schiessl Fialho, gerente 
de imunização da DIVE/SC.

nO EsTadO
mais de 1,9 milhão de 
pessoas ainda não tomaram 
a vacina contra a gripe 

Mauricio Vieira / Secom

Campanha segue até o dia 9 de julho

A direção do Hospi-
tal São José, de Maravilha 
apresentou o projeto de 
ampliação da instituição 
para o secretário de Estado 
da Saúde André Mota, na 
segunda-feira (31), no ga-
binete do deputado Marcos 
Vieira, organizador do en-
contro.

Estimada em R$ 8,3 mi-
lhões para a construção 
e mais R$ 6,3 milhões em 
equipamentos, a ampliação 
do Hospital São José conta-
rá com um prédio de cin-
co andares. “É um momen-
to histórico para Maravilha, 
assim como foi na ativação 
dos dez leitos de UTI, em 
2011”, relembra o deputado 
Marcos Vieira.

A diretora executiva do 
Hospital, Neiva Schaefer, e 
o presidente da Sociedade 
Beneficente Hospitalar Ma-
ravilha, Nilvo Dondoerfer, 
explicaram a importância 
da ampliação. “O projeto 
terá ampliação de urgência 
e emergência, laboratórios, 
UTI Neo Natal, centro ci-
rúrgico e área técnica”, disse 
Neiva. “Procuramos o depu-

ObRas Os recursos serão para ampliação de urgência e emergência, 
laboratórios, UTI Neo Natal, centro cirúrgico e área técnica

Hospital são José apresenta 
projeto de R$ 14,6 milhões para 
o secretário de Estado da saúde

Projeto foi apresentado na segunda-feira (31), em Florianópolis para o secretário

tado Marcos Vieira, pois ele 
sempre foi um parceiro nos-
so”, agradeceu Nilvo.

O secretário de Esta-
do da Saúde André Mota, se 
comprometeu em visitar as 
instalações do Hospital São 
José, bem como em anali-
sar o projeto da obra. “Sa-
bemos da importância dos 
hospitais regionais e o óti-
mo trabalho que é realizado 
em Maravilha, então vamos 
analisar o projeto com brevi-
dade”, garantiu o secretário.

O novo bloco será cons-
truído no pátio central do 

hospital já existente. A esti-
mativa é de que a área total 
construída chegue a 2,6 mil 
metros quadrados.

Em menos de seis me-
ses o deputado Marcos Viei-
ra já repassou R$ 400 mil em 
emendas para o Hospital 
São José. “Por conhecer de 
perto a seriedade e a com-
petência de todos os envol-
vidos na administração e no 
funcionamento do Hospital, 
já no ano de 2011 concede-
mos a mais alta honraria 
do Parlamento Catarinense 
para o Hospital São José, a 

Comenda do Legislativo, en-
tão, sou parceiro da institui-
ção e continuarei trabalhan-
do para levar recursos para 
Maravilha”, disse o deputa-
do, que também é cidadão 
Honorário de Maravilha, tí-
tulo concedido pela Câmara 
de Vereadores em 2013.

Além do deputado Mar-
cos Vieira, do secretário 
de Estado da Saúde André 
Mota e da direção do Hos-
pital, também participaram 
do encontro da reunião os 
assessores do deputado Ja-
nir Signor e Sandro Fávero.

Divulgação

VisiTa
acip e Cdl de Pinhalzinho visitam sede de maravilha
DIANA HEINz

A CDL e Associação Em-
presarial de Maravilha rece-
beram nesta terça-feira (1º) 
a Acip e CDL de Pinhalzi-
nho. O objetivo da visita foi fa-
lar sobre a sede própria mara-
vilhense, inaugurada em 2019. 
A pretensão da equipe de Pi-
nhalzinho é construir uma edi-
ficação para melhor acomodar 
as instituições. A presidente 
das entidades, Eliana Estefano, 
diz que a sede maravilhense é 
vista como referência estadual. 
“Sabemos que Maravilha é pri-
vilegiada neste sentido. Nossa 
casa é uma conquista que por 
anos foi um sonho de cada di-

retoria. Todos batalhamos para 
o que hoje é o nosso espaço”, 
declara.  

a sEdE
Com design moderno, a 

sede de Maravilha conta com 
uma área de 461 m², salas ad-
ministrativas e um amplo 
auditório para 200 pessoas, 
além de copa e vagas de es-
tacionamento próprias. A 

sede foi projetada pela arqui-
teta Graciela Dall’Agnol e, a 
obra, executada pela Cons-
trutora Oliveira Ltda. O espa-
ço foi inaugurado em feverei-
ro de 2019.

Pretensão da equipe de Pinhalzinho é construir uma edificação para melhor acomodar as instituições

Divulgação
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Entre o primeiro tri-
mestre de 2020 e o primei-
ro trimestre de 2021, San-
ta Catarina perdeu mais de 
200 mil empregos com car-
teira assinada no setor pri-
vado, segundo dados di-
vulgados pelo IBGE. De 
acordo com o órgão, o Es-
tado tinha 1,73 milhão de 
empregados neste mode-
lo considerando os três pri-
meiros meses do ano pas-
sado, número que caiu 

para 1,53 milhão agora. 
A variação coincide 

com queda também no nú-
mero de trabalhadores do 
setor privado sem carteira 
assinada. Eram 218 mil em 
janeiro, fevereiro e março 
de 2020; agora, no mesmo 
período de 2021, são 200 
mil. Na medida em que en-
colheu o montante de tra-
balhadores do setor priva-
do com e sem carteira, o 
IBGE registrou alta em ou-

tras classificações. É o caso 
da desocupação, que pas-
sou de 215 mil para 228 mil. 

Houve uma grande mo-
vimentação de catarinenses 
que deixaram de estar dis-
poníveis para trabalhar. Se-
gundo o IBGE, a classifica-
ção de pessoas fora da força 
de trabalho considera cida-
dãos acima de 14 anos que 
não trabalham e não pro-
curam trabalho. É o caso de 
estudantes e de donas de 

casa, por exemplo. Enquan-
to esse grupo cresce, cai o 
volume de pessoas na for-
ça de trabalho e considera-
das ocupadas, que repre-
senta o total de empregos 
do Estado: passou de 3,59 
milhões de pessoas para 
3,43 milhões, variação ne-
gativa de 160 mil trabalha-
dores. A taxa de desempre-
go em Santa Catarina subiu 
de 5,7% para 6,2% con-
siderando os 12 meses.

dEsEmPREgO

PROJETO

santa Catarina perdeu 200 mil empregos 
com carteira assinada em 12 meses

alunos do Caic são contemplados com Contação 
de Histórias proporcionando momentos lúdicos

Visando proporcionar o 
bem-estar social com mo-
mentos de reflexão, cone-
xão e celebração da vida, 
a Sicredi Alto Uruguai lan-
ça no mês junho o Progra-
ma Longevidade. A abertu-
ra oficial será por meio de 
uma live com o humoris-
ta Badin – o Colono, na pró-
xima quinta-feira (10), às 
19h, com transmissão si-
multânea pelo Facebook e 
Youtube da cooperativa.

Inspirado nos descen-
dentes de italianos de áreas 
rurais do Rio Grande do Sul, 
o personagem de Eduardo 
Gustavo Christ acumula mi-
lhões de visualizações em 
seus vídeos na internet, sen-
do um fenômeno no cam-
po e na cidade. Nas suas 
apresentações, Badin segue 
um roteiro de piadas, histó-
rias e recordações de pesso-
as que residem no interior 
do Rio Grande do Sul e San-
ta Catarina, especialmente 
descendentes de italianos.

De acordo com a presi-

dente, Angelita Marisa Ca-
doná, a cooperativa teve a 
iniciativa porque acredi-
ta que o processo de ama-
durecimento das pesso-
as está diretamente ligado 
a bons costumes e hábi-
tos de vida saudáveis. “Por 
isso, promover a qualida-
de de vida envolve um con-
junto de condições que con-
tribuem para o bem-estar 
físico, mental, social e es-
piritual. A melhor idade é 
a idade que nos encontra-
mos”, ressalta a presidente. 

O Sicredi Longevidade 
terá módulos mensais mi-
nistrados de forma on-line, 
durante a pandemia. Mo-
mentos presenciais tam-
bém ocorrerão de acordo 
com a viabilidade. Os en-
contros, assim como a live 
com o Badin, serão aber-
tos ao público. Desta for-
ma, para participar, basta 
acompanhar as datas di-
vulgadas pela cooperativa 
em suas redes sociais ou di-
retamente nas agências. 

siCREdi
Programa será lançado 
com participação de 
badin – O Colono

Artista retrata com bom humor situações do cotidiano

Divulgação

A equipe do Espaço 
Crescer está apresentan-
do um repertório de Con-
tação de Histórias para os 
alunos da educação infan-
til e anos iniciais do Cen-
tro Educacional Mundo 
Infantil (Caic). O projeto 
contempla poesias, can-
ções, histórias contadas, 
cantadas e sonorizadas. 

Conforme os orga-

nizadores, por meio das 
histórias são possíveis 
envolver as crianças pro-
porcionando momen-
tos significativos e lúdi-
cos. Ao mesmo tempo 
em que resgata a magia, 
a fantasia e instiga a ima-
ginação, promove mo-
mentos de conhecimen-
to e envolvimento durante 
a Contação de Histórias. Projeto contempla poesias, canções, histórias, cantadas e sonorizadas

Divulgação

PaVimEnTaÇãO Obra é uma reivindicação histórica da comunidade regional 
e será feita pela Gaia Rodovias

Concluída licitação para abertura 
do contorno viário de maravilha

Abertura do traçado contempla um trecho de 9,5 quilômetros

A Prefeitura de Maravi-
lha concluiu nesta semana 
a licitação que definiu a em-
presa responsável pela aber-
tura do contorno viário do 
município. A vencedora foi 
a Gaia Rodovias que apre-
sentou valor global de R$ 
14.240.072,73 para a aber-
tura do traçado e pavimen-
tação de aproximadamente 
1,5 km do trajeto. A abertu-
ra do traçado contempla um 
trecho de 9,5 quilômetros 
a partir do trevo de Cunha 
Porã na BR 282 até a locali-
dade conhecida como Pi-
nheiro Grosso e ainda a pa-
vimentação de 1,5 km, até as 

futuras instalações das novas 
estruturas da Auriverde e da 
Coocatrans que já estão com 
as áreas de terra e projetos 
para novos investimentos. 
Nos próximos dias, após a 
assinatura do contrato com a 

empresa vencedora, o prefei-
to Sandro Donati deve entre-
gar a ordem de serviço para 
que as máquinas possam ini-
ciar a obra.

Os recursos para a obra 
foram destinados pelo Go-

verno do Estado de San-
ta Catarina. Donati lembra 
que a obra é uma reivindica-
ção histórica da comunida-
de regional e destaca o tra-
balho do deputado federal 
Celso Maldaner junto ao Es-
tado para obter os recursos. 
“A partir desta obra teremos 
uma outra realidade econô-
mica e de desenvolvimento 
em Maravilha. Estamos dan-
do o primeiro passo para a 
abertura de um corredor viá-
rio que vai transformar nos-
sa região em termos de logís-
tica e auxiliar demais a nossa 
cidade para melhorar o fluxo 
do trânsito no futuro”, disse.

Arquivo/O Líder
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“Dificuldades preparam 
pessoas comuns para destinos 
extraordinários.”

C.S. Lewis
por RAqUEL BASSO HÜBNER

ECONOmIA E NEGÓCIOs
raquel@jornalolider.com.br

COm falTa dE CHuVa, anEEl aCiOna bandEiRa 
VERmElHa 2 E COnTa dE luZ sObE Em JunHO

A Agência Nacional de Energia Elétrica (Aneel) anunciou que a bandeira vermelha, no patamar 2, será acio-
nada em junho. A tarifa sofrerá acréscimo de R$ 0,06243 para cada quilowatt-hora kWh consumido, fazendo com 
que as contas de luz fiquem mais caras. A causa é a falta de chuvas para manter os reservatórios. Segundo nota 
da Aneel, maio foi o primeiro mês da estação seca nas principais bacias hidrográficas do Sistema Interligado Na-
cional (SIN), e registrou “condições hidrológicas desfavoráveis”. No dia 29 de maio, o Sistema Nacional de Mete-
orologia emitiu um alerta conjunto de emergência hídrica para a área da Bacia do Paraná, que abrange os Esta-
dos de Minas Gerais, Goiás, Mato Grosso do Sul, São Paulo e Paraná. Segundo a agência, as cores verde, amarelo 
e vermelho (nos patamares 1 e 2) indicam ao consumidor se a energia custará mais ou menos em função do cus-
to da geração e possibilitará que ele tome medidas para economizar ou efetuar um consumo mais conscien-
te. Em seu site, a Aneel dá dicas de como economizar energia, como tomar banhos mais curtos, usando o chu-
veiro na potência morna, deixar a porta da geladeira aberta apenas o tempo necessário e não colocar alimentos 
quentes dentro dela, juntar roupas para passar de um só vez e retirar aparelhos da tomada quando possível. 

Governo não deve liberar saque 
emergencial do FGTS em 2021

O Ministério da Economia não prevê a liberação do saque emergencial do FTGS 
(Fundo de Garantia) neste ano. A medida foi criada pelo governo federal para mini-
mizar os efeitos da pandemia em 2020. No último ano, o auxílio liberou pagamen-
tos de até R$ 1.045 do fundo aos trabalhadores com carteira assinada. O valor saca-
do no ano passado no saque emergencial chegou a R$ 24,2 bilhões, de um total de 
R$ 36,5 bilhões disponibilizados, segundo a Caixa Econômica Federal, responsável 
pela operação do pagamento do benefício. A medida beneficiou 31,7 milhões de tra-
balhadores. O programa começou em 29 de junho e foi até o final de dezembro.

Fotos: Divulgação

A fila de pedidos para aposentadoria do 
INSS (Instituto Nacional do Seguro Social) vol-
tou a crescer com o recrudescimento da pande-
mia de covid-19 desde o início do ano no país. O 
estoque dos benefícios previdenciários e assis-
tenciais passou de 1,7 milhão em janeiro para 1,9 
milhão em maio, um aumento de mais de 10%. 
A partir do dia 10 de junho, passa a vigorar acor-
do firmado entre o INSS e o Ministério Públi-
co Federal, homologado pelo Supremo Tribunal 
Federal, para fixar prazos na tentativa de dimi-
nuir a fila de espera por benefícios. O período 
para análise terá limites de 30 a 90 dias, de acor-
do com o tipo de benefício ou auxílio solicita-
do. Do total atualmente na fila, 437.599 requeri-
mentos estão em exigência, ou seja, aguardando 
alguma documentação do segurado para que o 

INSS possa concluir a aná-
lise, segundo a assesso-
ria de imprensa do órgão. 
Os outros 1.462.792 pedi-
dos são os que necessitam 
de análise do instituto. Em janeiro de 2019, o nú-
mero de espera chegou a 2,03 milhões e, em fe-
vereiro de 2020, caiu para 1,86 milhão. Até en-
tão os números vinham diminuindo. Durante o 
ano passado, as agências ficaram fechadas de 18 
de março a 14 de setembro, quando foram rea-
bertas gradativamente, por causa das medidas 
de contenção à covid-19. O atendimento foi re-
alizado, neste período, apenas de forma remo-
ta, pelo site Meu INSS. Praticamente todos os ser-
viços atualmente podem ser realizados de forma 
digital, sem precisar comparecer a uma agência.

1,9 milhão na fila de espera por 
benefícios no INSS

Arrecadação de SC em maio é de 
R$ 2,98 bilhões, com alta de 59%

Santa Catarina encerrou o mês de maio com arrecadação de R$ 2,98 bi-
lhões. Esse resultado está dentro da média de meses anteriores embora signifi-
que um salto de 59,2% frente ao mesmo mês do ano passado. De acordo com a 
Secretaria de Estado da Fazenda, é preciso considerar que a variação é alta devi-
do a média baixa de 2020 em função da pandemia. O Imposto sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviçoso (ICMS), que responde pela maior parte da arreca-
dação, somou R$ R$ 2,33 bilhões e teve acréscimo de 65,2%.  Os maiores resul-
tados positivos no mês foram no setor de automóveis e autopeças (309,6%), in-
dústria têxtil (143,9%), construção (79,7%) e redes de varejo (91,1%). Outras altas 
expressivas foram do setor de combustíveis (74,3%) e da agroindústria (64,3%).

CâmaRa aPROVa REaJusTE dE saláRiO 
mínimO PaRa R$ 1.100 Em 2021

A Câmara dos Deputados aprovou, no último dia 26, em votação simbólica, a 
MP (Medida Provisória) 1021/20, que elevou o salário mínimo para R$ 1.100 a par-
tir de 1º de janeiro de 2021, em reajuste de 5,26% em relação ao valor anterior (R$ 
1.045). O texto agora seguirá para análise e revisão do Senado. Os R$ 55 a mais sig-
nificam impacto de R$ 17,3 bilhões para os cofres públicos, de acordo com cálculos 
do ministério da Economia, que considera as despesas maiores na Previdência So-
cial. O aumento afeta também o abono salarial e benefícios sociais. O reajuste, po-
rém, repõe apenas a perda no poder de compra dos brasileiros devido a alta de pre-
ços ao longo de 2020. Na prática, assalariados e beneficiários do INSS ficarão pelo 
segundo ano seguido sem aumento real na remuneração. A previsão de alta de 5,26% 
do mínimo foi baseada na revisão do INPC (Índice Nacional de Preços ao Consu-
midor), inflação das famílias com renda de até cinco salários mínimos, que deve-
rá encerrar 2020 em 5,22%, segundo projeção do Boletim Focus, do Banco Central.

lojistas de SC projetam alta de vendas 
para o Dia dos Namorados

O Dia dos Namorados, celebrado no próximo dia 12, deve gerar um 
importante crescimento nas vendas do comércio catarinense. Levanta-
mento da Federação das Câmaras de Dirigentes Lojistas de Santa Catari-
na (FCDL/SC) indica que 61,5% dos entrevistados esperam resultado me-
lhor do que o registrado na mesma data no ano passado. A maioria, 34,5%, 
espera ganho de até 2,5%, outros 30,5% esperam incremento entre 2,6% e 
4% e um grupo ainda mais otimista, de 30,5%, acredita em um aumento aci-
ma de 4%. O tíquete médio está previsto entre R$ 101 e R$ 150. Os presen-
tes mais procurados são roupas e calçados (28,9%), perfume e cosméticos 
(19,6%), flores (12,9%) e joias e acessórios (11,7%), entre outros itens. Tam-
bém foi identificado que 69,5% dos entrevistados preparam alguma promo-
ção especial para a data. O cartão de crédito deve ser a principal forma de 
pagamento. O levantamento da FCDL/SC foi realizado com empresas asso-
ciadas que atuam no varejo em cidades com maior potencial de consumo.
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COVid-19 Novo decreto restringe funcionamento de bares e restaurantes e proíbe a circulação em loteamentos

Com uTi lotada e mais de 340 ativos, 
maravilha amplia restrições 
DIANA HEINz

Nesta semana ultrapas-
sou de 300 o número de casos 
ativos de Covid-19. O núme-
ro foi o mais alto desde o iní-
cio da pandemia. Na quarta-
feira (2) a prefeitura fez uma 
live através das redes sociais 
para divulgar o decreto nº 
775/2021, que adota medidas 
mais restritivas para o com-
bate do vírus. 

O prefeito Sandro Do-
nati disse que o município 
nunca adotou lockdown e 
que não pretende fazer fe-
chamento total, no entan-
to vai avaliar com a Secreta-
ria de Saúde o resultado das 
medidas restritivas e caso 
o cenário não recue pode 
ampliar por mais tempo as 
ações. O novo decreto dura 
até o dia 20 de junho. 

“Sempre trabalhamos para 
preservar a saúde e as ativida-
des econômicas do nosso mu-
nicípio. Cumprimos as medi-
das do Estado, estamos com 
comércio aberto, com indús-
trias funcionando, prestação 

de serviços em atividade, a 
equipe da saúde trabalha em 
finais de semana, vacina, tes-
ta, faz o tratamento de acordo 
com avaliação médica, mas se 
o cidadão não consegue evitar 
uma aglomeração desneces-

sária, não consegue usar uma 
máscara no rosto, não evita 
o contato com pessoas, não 
se higieniza e fura isolamen-
to nós vamos demorar muito 
mais para ter segurança sani-
tária” disse o prefeito.

Estão em vigor as principais normas:
- Apenas uma pessoa por família nos mercados. limite 
máximo de ocupação 50% e fica restrita a entrada 
crianças menores de 12 anos;
- Bares e restaurantes podem permanecer abertos até 
as 22h30 e tele entrega até as 23h. limite máximo de 
ocupação 50%;
- Conveniências de Postos de Combustíveis podem ficar 
abertas até as 22h30;
- Futebol está liberado nos campos privados, mas sem 
confraternização; 
- Está proibida qualquer forma de movimentação de 
pessoas em loteamentos;
- Está proibida a circulação de pessoas após as 23h, 
exceto trabalhadores;
- Multa de R$ 500 para quem não utilizar a máscara; 
- Multa de R$ 1 mil para quem estiver com o exame 
positivado para Covid-19 e não respeitar o isolamento;
- Templos, igrejas e similares poderão realizar cultos e 
missas com capacidade máxima de 50% do local;

TESTAGEM EM MASSA

OCUPAÇÃO NO 
HOSPITAL É DE 90%

Começou na quinta-feira (3) a 
testagem de assintomáticos no 
município no Centro de Especialidades 
em Saúde. A ação organizada pela 
equipe da Secretaria de Saúde visa 
buscar ativos sem sintomas em 
Maravilha. no primeiro dia foram 

realizados 60 testes sendo 10 deles 
positivos. A secretária de saúde 
Miriane Sartori alerta para que pessoas 
que tenham algum sintoma da 
Covid-19 procurem diretamente pela 
sala de triagem. A previsão da equipe é 
de fazer de 100 a 150 testes por dia.

TEsTE PaRa 
assinTOmáTiCOs 

>> Hoje (5) das 8h 
às 11h

>> Amanhã das 8h 
às 11h

Até o fechamento desta edição 16 pesso-
as de Maravilha estavam internadas com Co-
vid-19. O número de ativos chegou a 346 e a 
soma de casos confirmados desde o início da 
pandemia é de 4.412. Foram 51 mortes desde 
o início da pandemia e 433 pessoas seguem 
monitoradas com os sintomas da doença. 

SOBE PARA 16 O NÚMERO DE INTERNADOS

nesta semana o Hospital São José 
registrou duas mortes de internados 
por Covid-19. um dos pacientes tinha 
44 anos e era de Guaraciaba e o outro, 
de 87 anos, era morador de Princesa. 
A ocupação da unidade intensiva 
de Tratamento (uTi) do hospital São 
José é de 90% e apenas sete leitos 
clínicos estão disponíveis. Até ontem 
(4) cinco dos 10 pacientes da uTi eram 
de Maravilha e 11 dos 18 internados 
na enfermaria eram maravilhenses. A 
faixa etária dos internados varia entre 
23 e 87 anos. 

Fotos: Divulgação

Prefeitura fez uma live nesta semana para divulgar o novo decreto que tem validade até dia 20 de junho

Equipe de saúde pede para que pessoas com algum sintoma da Covid-19 procurem diretamente a sala de triagem
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por DR. gEOvANI DELEvATI

mEDICINA E sAÚDE

F
azer xixi na cama é 
uma condição co-
nhecida como enu-
rese noturna e afe-

ta cerca de 15% das crianças 
até os cinco anos. Aprovei-
tando o Dia Mundial da Enu-
rese (World Bedwetting 
Day), celebrado no último 
dia 25, a Sociedade Brasilei-
ra de Urologia (SBU) orien-
ta pais e cuidadores sobre o 
tratamento adequado para 
as crianças que ainda deixam 
escapar urina durante a noi-
te. A entidade promoveu em 
suas redes sociais ações vol-
tadas ao esclarecimento de 
famílias sobre esse problema.

Uma das causas mais co-
nhecidas da enurese notur-
na é a hereditariedade: se 
um dos pais teve o problema, 
a probabilidade de a criança 
apresentar a condição é de 
40%; se forem os dois, o ris-
co sobe para 77%. Outros fa-
tores de risco são metabóli-
cos e alimentares.

Muitos pais se preocu-
pam com os escapes de uri-
na de seus filhos, porém, até 
os cinco anos de idade, fazer 
xixi na cama pode ser con-
siderado algo natural dessa 
fase. “Se não houver associa-
ção com infecção urinária, 
os pais devem entender que 
se trata de um processo de 
amadurecimento neurológi-
co que pode variar de crian-
ça a criança, umas ficando 
secas mais rapidamente que 
outras”, explica o diretor do 
Departamento de Uropedia-
tria da SBU, Dr. Francisco 
Dénes.

Ele alerta que a puni-
ção por ter molhado a cama 
é um método ineficaz e que 
pode agravar ainda mais a 
situação. “É evidente que 
as crianças enuréticas não 
são responsáveis pela sua 
situação, razão pela qual 
não podem nem devem 

ser punidas pelas noites 
molhadas. Por outro lado, o 
reforço positivo pelas noites 
secas poderá ajudar no 
processo”, explica.

Se a criança tem mais 
de cinco anos e apresentar 
perdas persistentes de uri-
na durante o dia, as famí-
lias devem encaminhá-la 
ao uropediatra para averi-
guar a possível associação 
com outras doenças do apa-
relho urinário, o alerta tam-
bém vale se houver altera-
ções importantes do hábito 
intestinal, seja por perda 
de fezes, seja por prisão de 
ventre, pois isso pode ser 
um fator de risco para a 
enurese noturna que preci-
sa igualmente ser avaliado e 
corrigido.

a PandEmia TambÉm 
É faTOR dE RisCO 
PaRa a EnuREsE?

Uma revisão publica-
da na revista da Socieda-
de Brasileira de Pediatria 
demonstrou que as crian-
ças foram afetadas dire-
ta ou indiretamente pela 
pandemia. Foram obser-
vadas modificações de hu-
mor, sintomas de estresse 
pós-traumático, depressão 
ou ansiedade, destacando-
se ainda as crianças em luto 
pelos familiares.

Para o Dr. Francisco 
Dénes, embora não existam 
ainda dados na literatura 
que indiquem essa correla-
ção com a enurese noturna, 
os pais devem estar aten-
tos para esse sinal nos fi-
lhos. “Com certeza, a pande-
mia de Covid-19 aumentou 
significativamente o nível 
de estresse em muitas famí-
lias, com consequente reper-
cussão direta ou indireta no 
nível de ansiedade de algu-
mas crianças mais sensíveis”, 
pondera. Fonte: Sociedade Brasileira de Urologia

sociedade brasileira de urologia orienta pais 
a não punir crianças que fazem xixi na cama

Condição afeta 15% das crianças até cinco anos e pode ter piorado durante a pandemia

diCas PaRa Os Pais
– nunca brigue com seu filho após um episódio;
– Trabalhe a autoestima das crianças através de ações 
afirmativas (se a criança acordou e a cama está seca, 
ela deve ser elogiada e acarinhada);
– incentive a micção de três em três horas, mesmo 
sem sentir necessidade;
– Diminua a ingestão de líquidos após as 18h;
– Evite dar alimentos com cafeína e chocolate;
– Estimule o hábito de urinar antes de ir para a cama;
– Evite refeições pesadas à noite.
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por LUCIANE MOZER

VIDA E
EsPIRITuALIDADE

Os QuaTRO COmPROmissOs - 
nãO TiRE COnClusÕEs 

Inicio minha coluna lembrando os dois primeiros compro-
missos: seja impecável com sua palavra e não leve para o lado pes-
soal. E aí, alguém tentou cumprir estes compromissos? Foi fácil? 
Ou foi difícil? 

E agora vamos para mais um compromisso, que também é 
um desafio: não tire conclusões. 

Você já percebeu como temos a tendência de tirar conclusões 
sobre tudo. Tiramos conclusões sobre o que os outros estão fazen-
do e pensando – e sim, levamos para o lado pessoal – então os cul-
pamos e reagimos enviando veneno emocional com nossa pala-
vra. Por isso, sempre que fazemos presunções, estamos pedindo 
problemas. Tiramos uma conclusão, entendemos errado, levamos 
isso para o lado pessoal e acabamos criando um grande conflito 
por nada. 

Quem nunca viu um “post” na rede social de um amigo e tirou 
uma conclusão, achou que era verdadeiro, mas não era. 

Pare e pense, toda a tristeza e drama de sua vida foram causa-
dos pelo fato de você ter tirado conclusões e levado as coisas para o 
lado pessoal. E o que acontece? Criamos muito veneno emocional 
apenas tirando conclusões e fazendo isso de forma pessoal, por-
que geralmente começamos a tagarelar sobre nossas conclusões.

E tem mais, se os outros nos contam algo tiramos conclusões; 
se não nos contam, também tiramos, para preencher a nossa ne-
cessidade de saber e suprir nossa necessidade de comunicação. 
Mesmo quando escutamos alguma coisa e não compreendemos, 
tiramos conclusões e depois acreditamos nelas. Tudo isso por não 
termos coragem de fazer perguntas. 

Presumimos que todos enxergam a vida da mesma forma que 
nós. Presumimos que os outros pensam da mesma forma que nós, 
sentem da mesma forma que nós, julgam como nós julgamos e 
sofrem como nós sofremos. Essa é a maior presunção que o ser 
humano pode ter. Por isso, temos medo de ser nós mesmos em 
presença dos outros. Achamos que todos estarão nos julgando e 
vitimando, nos fazendo sofrer e nos culpando, tal como fazemos 
a nós mesmos. Portanto, antes que os outros tenham uma chan-
ce de nos rejeitar, nós nos rejeitamos. É assim que a mente huma-
na funciona. 

Um exemplo disso tudo são as redes sociais, estamos a todo 
momento disfarçando nossa real situação, mesmo estando tristes, 
postamos uma foto com um baita sorriso no rosto, por medo do 
julgamento. E isso acaba se tornando um enorme peso, pois sorrir 
quando o coração está chorando não é fácil. 

Mas tem uma forma de evitar tirar conclusões? Fazer pergun-
tas. Se você não compreende, pergunte. Tenha coragem de per-
guntar até que as coisas fiquem claras quanto possível e, mesmo 
assim, nunca imagine que sabe tudo o que há para saber numa 
determinada situação. Uma vez ouvida a resposta, não terá de tirar 
conclusões, porque saberá a verdade. 

maRaVilHa
faixas com frases impactantes reforçam 
cuidados com o novo coronavírus
ClEItON C. FERRASSO

Recentemente, a pre-
feitura de Maravilha insta-
lou algumas faixas no Cen-
tro e nos loteamentos a fim 
de reforçar os cuidados 
com a Covid-19. Uma das 
faixas foi instalada na Rua 
Duque de Caxias e con-
tém palavras impactan-
tes, como pode ver na foto. 

Nos últimos dias, hou-
ve um aumento significati-
vo dos casos ativos da do-
ença e isso colocou em 
alerta os profissionais da 

Saúde. Em maio, o mu-
nicípio superou a mar-
ca de 300 casos ativos 

da doença. Diante do 
aumento, o município 
restringiu algumas ati-

vidades até o dia 20 des-
te mês, principalmente 
nos setores de eventos.

Frases visam conscientizar os moradores sobre a doença que teve grande aumento

Cleiton Ferrasso/O Líder

imuniZaÇãO Dados foram divulgados pelo painel de vacinação de 
Santa Catarina lançado nesta semana

Em maravilha 24% da população 
recebeu a primeira dose da 
vacina contra Covid-19 
DIANA HEINz 

Nesta semana o Gover-
no do Estado lançou o Va-
cinômetro, um painel in-
terativo onde é possível 
consultar, em tempo real, 
as informações de doses 
aplicadas da vacina contra 
a Covid-19 em Santa Ca-
tarina. A nova ferramen-
ta vem dar mais transpa-
rência aos dados estaduais 
no que se refere ao anda-
mento de uma das maiores 
campanhas de vacinação 
já realizadas no estado.

Conforme o painel Ma-
ravilha já imunizou 24% 
da população com a pri-
meira dose e 11,5% com a 
segunda. Em nível de Es-
tado, Santa Catarina va-
cinou 23,16% da popula-
ção, com a primeira dose, 
e 10,12% com a segunda. 
O abastecimento do siste-
ma é de responsabilidade 
dos munícipios, que de-
vem fazer o registro de to-
das as doses aplicadas de 
forma correta e, em tem-
po oportuno, para que 
seja possível acompanhar 
a evolução da vacinação 

no estado de Santa Catarina 
em tempo real. Maravilha 

pertence à região de Chape-
có no painel de vacinação. A 

região recebeu até nesta se-
mana 140,3 mil doses. 

Maravilha pertence a região de Chapecó que já recebeu 140,3 mil doses

Divulgação

eSTAdo PReTende CoMPRAR doSeS
O governador Carlos Moisés determinou 
o início de tratativas para a compra direta 
de vacinas contra a Covid-19 do instituto 
Butantan, em São Paulo. A expectativa 
do governo catarinense é viabilizar a 
aquisição de doses suficientes para 
atender à necessidade do Estado.
Por ordem do governador, R$ 300 
milhões estão reservados exclusivamente 

para a compra de vacinas assim que a 
transação se torne possível. Atualmente, 
a prerrogativa de aquisição das doses é 
do Governo Federal. Santa Catarina vem 
ampliando o ritmo de imunização da 
população. na comparação dos últimos 
sete dias, o aumento foi de 75%. Já foram 
aplicadas cerca de 2,5 milhões de vacinas 
no Estado, entre primeira e segunda dose.
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por SIMONE HÜBNER

TOquE DE REquINTE

Vitrine

Preparando suas roupas para 
o frio adequadamente

O primeiro passo antes de começar a prepa-
rar os itens que serão guardados é simplesmente 
escolher as peças que permanecerão no seu ar-
mário. Organize em uma caixa ou sacola as rou-
pas que podem ser doadas, desta forma você 
evita que esses itens ocupem um espaço desne-
cessário e ainda pode ajudar outras pessoas!

Verifique também se as roupas estão com-
pletamente limpas. Analise o aspecto da peça, 
seu cheiro e possíveis manchas. Caso a roupa não 
esteja limpa e cheirosa, antes de ser armazenada 
durante meses é preciso que ela seja lavada.

Antes de começar a lavagem das peças, fique 
atento e revise as instruções de lavagem na eti-
queta de cada produto. Há muitos materiais que 
exigem cuidado especial e, por isso, devem ficar 
longe da máquina de lavar e da secadora.

Definindo o local ideal para 
guardar as peças

Cada peça do seu guarda-roupa de inverno 
tem características específicas e deve ser arma-
zenada de uma maneira diferente. Para definir o 
local ideal, a pergunta a ser respondida é: como 
manter suas roupas o mais protegidas possível 
dentro do espaço que você tem disponível no seu 
quarto ou casa? 

Uma boa forma para contornar a falta de es-
paço, que costuma ser um problema nestes ca-
sos, é adotar o sistema de rodízio, alternando 
roupas de inverno e verão no seu armário sem-
pre que houver a mudança de estação. No mo-
mento em que todos os produtos forem removi-

dos do armário, fazer uma limpeza completa no 
móvel também é uma ótima ideia! 

Uma regra que deve ser sempre seguida é 
evitar ao máximo locais úmidos, quentes e muito 
iluminados. Especialmente para roupas em lã e 
algodão, o ideal são espaços secos, arejados, frios 
e que não recebam a incidência direta de luz, o 
que poderia prejudicar as fibras dos produtos e, 
até mesmo, alterar sua cor. 

Guardando as peças de frio: 
dobrar ou pendurar?

De uma forma geral, nossa sugestão é que 
dobre qualquer peça que possa ser repuxada ou 
perder o formato caso pendurada, como os sué-
teres, e pendure qualquer peça que possa ficar 
amassada, caso permaneça dobrada por muito 
tempo.

Comece reservando um cantinho do seu 
guarda-roupas para os itens que devem ser pen-
durados, como calças, casacos e saias. Faltou es-
paço? uma arara extra pode ajudar, mas, antes de 
pendurar suas roupas, o ideal é que sejam prote-
gidas por uma capa de proteção que cubra total-
mente a peça. 

Outra dica que pode ajudar a deixar o am-
biente mais organizado é evitar cabides de ara-
me, dando preferência para os mais estrutura-
dos, que costumam dar mais sustentação aos 
produtos, especialmente para os itens mais pesa-
dos. Para finalizar, mantenha todas as peças vi-
radas para o mesmo lado e separadas por cores. 

Outra dica importante é não amassar ou 
comprimir muito os produtos que serão dobra-
dos, evitando o uso de sacos a vácuo para peças Excelente final de semana a todos!

Fonte: Portal de Inverno

Esperamos que estas dicas tenham ajudado na organização das 
suas roupas, acessórios e calçados de inverno. Seguindo nossas 
dicas, você terá todos os itens de inverno muito bem preservados.

COMO GUARDAR ROUPAS DE INVERNO: 
DiCaS E CUiDaDOS ESSENCiaiS

Quando as temperaturas começam a subir, é hora de começar a guardar as rou-
pas de inverno. Mais amplas e robustas, elas costumam ocupar um bom espaço do 
guarda-roupas e, por isso, guardá-las de uma forma cuidadosa é essencial para ga-
rantir a resistência e durabilidade dos produtos. 

Outra vantagem de ter uma boa organização é que seu armário ganha mais es-
paço e será possível deixar as roupas leves de meia-estação e verão mais acessíveis, 
tornando a organização do ambiente mais prática e inteligente. 

mais delicadas e que exigem cuidado e atenção 
redobrados, como suéteres e casacos com enchi-
mento em plumas e penas de pato. Armazene em 
sacos a vácuo os itens que ocupam mais volume, 
como cobertores e edredons. 

Evite ao máximo colocar as peças em sacos 
plásticos – eles retêm umidade e podem provo-
car mofo e manchas em algumas roupas. Para 
peças que tenham algum tipo de fio mais delica-
do, enfeite especial ou que possam perder a cor, 
a melhor opção seria separá-las do restante dos 
itens em algum saco de TNT ou envolvê-las em 
papel seda. 

Dicas para guardar calçados 
e acessórios de inverno 

Os seus calçados de inverno também podem 
ser armazenados em caixas. Neste caso, vale a 
mesma regra das roupas: é preciso que estejam 
completamente limpos e secos. Outra dica im-
portante, especialmente para as botas de cano 
longo, é inserir um papel ou buchas de plásti-

co para que o produto não perca o seu forma-
to original. 

Não esqueça que seus calçados de inverno, 
especialmente as botas de couro legítimo para a 
neve, exigem cuidados de limpeza e conservação 
especiais. 

A maioria dos acessórios de inverno, como 
luvas, gorros e meias podem ser guardados em 
caixas. Já os lenços, mantas e cachecóis podem 
ser armazenados formando rolinhos ou pen-
durados em cabides amarrados com um nó 
simples.

Protegendo as roupas durante o 
período de armazenamento 

Para proteger suas peças contra mofo, fun-
gos e traças de uma forma natural e sem substân-
cias químicas, acrescente algumas bolas de cedro 
ou sachês de lavanda às caixas e no seu armário. 
Além de protegerem suas roupas, são ótimas op-
ções para garantir um cheiro agradável durante 
todo o tempo que estiverem armazenadas!
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Vitrine
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OR
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AADOTIVA

ESQUALIDOS

Software
para 

smart-
phones

"(?) Rá-
Tim-Bum",
programa 
infantil (TV)

(?) sequi-
tur: tipo de
falácia ló-
gica (lat.)

 Textos
como

"Hamlet"
Sal, em
inglês

Velocida-
de da luz
no vácuo
(símbolo)

Unidade
de tensão
elétrica

O grupo
sanguíneo
do doador
universal

Rio que
nasce 

nos Alpes
bernenses

Interjei-
ção típica 
do falar
mineiro

Palácio
real no
império
otomano

Número
inteiro   

indeter-
minado

A cidade
mais "bra-

sileira"
dos EUA

Estrutura
no convés
do porta-

aviões

Acidente 
geográfi-
co típico

da Galícia
(?)

Quebra-
Barraco,
funkeira

Alimento
produzido
na granja

aviária

Saudação
de uso

coloquial

A família 
da criança
saída do
orfanato

Pai do 
meu primo
Sufixo de
"metanol"

Empresa que 
explora o pedágio de

uma rodovia (pl.)

Corpo
celeste

Unida por
pacto

Bonitas
Acompa-
nhamento 
da capoeira

Muito
magros

Local de 
nascimen-
to de Ma-
cunaíma

(Lit.)

Conteúdo dos sites
de culinária (pl.)

Rua, em
francês

O selvagem, na concepção do
filósofo francês Rousseau

Testes;
exames

"(?) Arcaica", filme de Luiz
Fernando Carvalho

baseado em romance
de Raduan Nassar

Travessura
Resíduo  

da abrasão
do metal

Prêmio
(fig.)

Sua Alteza
Real

(?) Verde,
bairro

paulistano
O texto que abre um ensaio

3/non — rue. 4/salt — tati. 6/laurel. 8/serralho.

EsPaÇO gOuRmET

bOlO fRiTO

Pesquisas apontam que produtos 
de moda estão entre os mais visados 
para presentes de Dia dos Namorados. 
Particularmente, são os tipos de pre-
sentes que eu mais gosto de ganhar – e 
presentear – nessa data! E se você está 
pensando em presentear seu amor dei-
xando ele (a) mais lindo (a) e estiloso 
(a), quero te ajudar nessa missão com 
opções e motivos para escolhê-las.

Sapatos novos: eles nos 
acompanham todo dia e têm o 
poder de dar um toque especial a 
qualquer look sem graça. Já o tipo 
de calçado é você quem sabe qual 
seu amor prefere mais: se é um tênis 
confortável para o dia a dia ou um 
sapato especial para as ocasiões 
que surgirem quando a pandemia 
terminar.

Blazer: se tem uma peça versátil 
tanto para eles quanto para elas é 
um blazer. Pode ser usado tanto no 
trabalho quanto em uma ocasião 
mais especial e fica super bem com 
uma camiseta de manga curta por 
baixo ou uma manga comprida, ou 
seja, pode ser usado em diversas 
estações do ano.

Um look completo: porque ganhar 
peças é muito bom, mas ganhar 
um look completo é ainda melhor! 
não pela quantidade de peças, 
mas porque assim podemos 
demonstrar que conhecemos o 
estilo de quem amamos, um toque 
a mais de atenção.

Mas, qualquer que seja a sua esco-
lha, presentear com roupas, calçados, 
acessórios ou outros produtos de moda é 
certeza de sucesso, porque além de tudo 
este será um presente que irá acompa-
nhar seu amor por muito tempo, lem-
brando-o (a) de você por onde ele ou ela 
for usando esse presente. 

Dicas de presentes para o 
dIA doS nAMoRAdoS

Ingredientes
1kg de goma de mandioca (polvilho doce)
14g de sal
100g de óleo
300g de leite
07 ovos
100g de queijo coalho

Modo de Preparo
Pese 1kg de goma e 14g de sal e reserve em 

uma bacia, coloque sete unidades de ovos e 100g de 
queijo em um liquidificador e ponha para liquidifi-
car, em uma panela pese 100g de óleo e 300g de lei-
te leve ao fogo quando levantar fervura coloque den-
tro da bacia com goma e sal para escaldar mexa bem 
com o garfo, peque a mistura de ovo e queijo e junte a 
goma e sal amasse até obter uma massa bem juntinha 
faça trancinhas do tamanho mínimo de 60g e máximo 
70g e leve para fritar na gordura. Obs: assim que você 
acionar o fogo da panela com óleo para fritar coloque 
os bolo para que eles fiquem crocantes e irresistíveis.
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Vitrine

por ESTELA SERPA
áREA VIP
vip@jornalolider.com.br 

Hoje (5) quem completa mais um ano vida 
é Estela Serpa. Os colegas do Grupo WH 
Comunicação lhe desejam felicidade neste 
novo ciclo que se inicia. Parabéns.

Quem completa mais um ano de vida neste dia 
8, é a linda Manuela. Parabéns. Que Deus te 
abençoe sempre, continue sendo essa menina 
iluminada que contagia todos ao seu redor. 
Homenagem de toda sua família. 

no último sábado (29) ocorreu o lançamento da coleção alto inverno na loja Ousadia. na 
oportunidade a proprietária Mara e suas colaboradoras, serviram um delicioso coquetel com 
horário estendido, com brindes exclusivos para as clientes que prestigiaram e fizeram suas 
compras. “A nova coleção tem tendências diferentes e muitas novidades” destaca a Mara. 

Karine, parabéns por mais um ano de vida, 
muitas felicidades nessa nova fase. 
Tudo de melhor sempre! 

Alita neu 
Ribeiro 
completa mais 
um ano de vida 
hoje (5). Que 
está nova fase 
de sua vida 
seja de muitas 
conquistas, 
paz e amor. 
Homenagem de 
seus familiares 
e amigos. 
Aproveite bem 
seu dia. Feliz 
aniversário!
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PRESENTEIE CoM AMoR
Edu Artes apresenta opções para 
surpreender na data mais romântica do ano

CAMIllA CONStANtIN

O Dia dos Namorados, comemo-
rado no próximo sábado (12), é 
o momento propício para pre-

sentear a pessoa que você ama, refor-
çando ainda mais os laços de carinho 
e afeto. A Edu Artes conta com diversas 
opções, com destaque para as flores – a 
equipe reforça que as tradicionais rosas 

são as mais pedidas.
A loja conta também com linha 

completa de presentes, cestas com vi-
nho e chocolates, além de café da ma-
nhã especial. Independente da escolha, 
a principal dica é que o presente seja 
acompanhado de palavras e gestos de 
amor, afinal, essa é a finalidade da data: 
celebrar a felicidade de dividir a vida ao 
lado de alguém.

Edu Artes fica localizada na Avenida Araucária

Camilla Constantin/O Líder

Fotos: Divulgação

na quinta-feira (3) a Edu 
Artes promoveu uma live 
de Dia dos namorados 
para apresentar os itens 
disponíveis na loja, com 
novidades, descontos e 
brindes. Conforme a equipe, 
o objetivo foi mostrar as 
opções e ajudar quem ainda 
não sabia o que comprar. 
“Preparamos tudo com 
muito amor para tornar esta 
data ainda mais especial 
aos nossos clientes”, 
destacam. live na noite de quinta-feira (3) foi um sucesso

LIVE SHOP DE DIA DOS NAMORADOS
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aniVERsáRiO

Evidência completa 10 anos em maravilha
DIANA HEINz

Referência em Maravilha, situada 
na Avenida Sul Brasil, 311, a loja 
Evidência completa uma década 
de história. A empresa trabalha 
com diversas marcas exclusivas 
em opções de roupas femininas, 
diversos tamanhos incluindo 
gestante e plus size, com destaque 
para peças de inverno.  Casacos, 
conjuntos, jaquetas e peças de lã de 
qualidade. São opções perfeitas para 
curtir a época mais fria do ano sem 
deixar o estilo e o conforto de lado. 
O cliente que visitar a loja e comprar 
a partir de R$ 100 poderá participar 
de uma promoção especial. São três 
vales-compras nos valores de R$ 
1 mil, R$ 500 e R$ 300 que serão 
sorteados na terça-feira (8), dia do 
aniversário da loja. O resultado será 
divulgado nas redes sociais da loja. 
A proprietária, neuza Taffarel, 
comemora a data e agradece aos 
clientes pela parceria. “Gratidão 
a todos que de alguma forma 
participaram da trajetória da loja. 
São anos atuando no município e 
hoje gostaria de dizer obrigada a 
minha equipe e aos clientes que nos 
acompanham”, diz.

loja fica localizada na Avenida Sul Brasil

Diana Heinz /O Líder

Proprietária, neuza Taffarel, com as colaboradoras

Divulgação
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8º EdiÇãO Ingressos, que dão direito a todo o cronograma, podem 
ser adquiridos no site da CDL e Associação Empresarial 

fórum Empresarial de maravilha 
começa na quarta-feira 
DIANA HEINz

Começa na quarta-fei-
ra (9) a 8ª edição do Fó-
rum Empresarial de Maravi-
lha com o lema Desenvolver 
Pessoas = Gerar Resultados. 
Com programação diferen-
ciada, serão duas palestras 
principais e duas oficinas. A 
primeira palestra, realizada 
no primeiro dia do cronogra-
ma, será ministrada por Cló-
vis Lumertz com a temática 
“conquistando o sucesso em 
vendas”. 

Na quinta-feira (10), é 
a vez da palestra “conceitos 
Disney para excelência em 
atendimento e serviços”, mi-
nistrada por Jacqueline Go-
mes. No dia 16 haverá a pri-
meira oficina: “vendas, do 
planejamento a execução 
com resultado, ministra-
da por Vanderlei Feldmann 

Primeiro evento será ministrado por Clóvis lumertz

e no dia 17 a oficina “ven-
da mais, venda sempre”, por 
Emmanoel Lourenço. Todos 
os eventos ocorrem às 19h30 
de forma virtual, para evitar 
a disseminação do corona-

vírus. 
O Fórum é promovido 

pela CDL e Associação Em-
presarial de Maravilha em 
parceria com os cursos de 
administração e ciências 

contábeis da Unoesc e com 
os patrocínios do Sicredi 
Alto Uruguai, Erva Daninha, 
FM Pneus, Macrolar, Mhnet 
Telecom, Odonto Top, Real-
ce e Reafrio. 

Nesta edição serão três 
opções de passaportes que 
se encaixam de acordo com 
a necessidade de cada em-
presa. O valor pode ser par-
celado em até seis vezes no 
cartão de crédito ou boleto 
bancário.

PassaPORTEs 
Passaporte Individual - 
R$ 40,00
Passaporte 1 com 
direito a 5 ingressos – 
R$150,00
Passaporte 2 com 
direito a 10 ingressos – 
R$250,00

Divulgação

Os integrantes do Rotary 
Club de Maravilha acom-
panharam no último fi-
nal de semana a 40° Con-
ferência Distrital do Rotary 
Distrito 4740 de forma on-
line. O evento marca o fe-
chamento do ano rotário e 
conta com palestras e pre-
miações aos clubes que se 
destacaram durante o ano. 

Na Conferência das 

Oportunidades cada clube 
de Rotary pode inscrever um 
associado para participar de 
um show de talentos que foi 
apresentado no sábado, du-
rante o evento. A participa-
ção dos clubes poderia ser 
com canto, música, dança e 
teatro, tudo de forma onli-
ne. De Maravilha participa-
ram os companheiros Mar-
celo André Hickmann do 

Rotary que fez uma apre-
sentação de saxofone com 
a música...... e pelo Rota-
ract Jéssica Kammler can-
tou a música Imagine, de 
John Lennon. Jéssica fi-
cou feliz pela oportunida-
de de poder se apresentar 
mesmo de forma remota. 
“O Rotaract tem me propor-
cionado muitas experiên-
cias boas”, destacou Jéssica. 

A Conferência é consi-
derada o maior evento Dis-
trital de Rotary onde é apre-
sentado o resultado do 
ano rotário com os proje-
tos e ações mais relevan-
tes de cada clube no Distri-
to e também oferece uma 
oportunidade para os as-
sociados conhecerem mais 
sobre a entidade e interagi-
rem com outros rotarianos.

EnCERRamEnTO

40° Conferência distrital do Rotary Club 
foi realizada de forma online neste ano

Marcelo fez uma apresentação de saxofone Jéssica cantou a música imagine, de John lennon

Fotos: Divulgação

Foi realizada na quinta-fei-
ra (04), a terceira etapa do cur-
so sobre natação na Aquafit 
Center Academia em Maravi-
lha. As duas primeiras etapas 
do curso aconteceram em Pi-
nhalzinho, no Campus da Ho-
rus e na piscina da Apae. O 
curso foi ministrado pelo es-
pecialista em modalidades 
aquáticas e professor da Ho-
rus Faculdades, Marcos Eu-
gênio Jörgensen, e foi utiliza-
da toda a estrutura da Aquafit 
Center Academia, cuja pisci-
na possui dimensões diferen-
ciadas e únicas de todo o Ex-
tremo Oeste catarinense.

A capacitação abordou te-
mas sobre hidroterapia, hidro-
ginástica e natação que é volta-
da para introduzir acadêmicos 

de educação física no merca-
do de trabalho durante o perí-
odo de estágio, preparar profis-
sionais já formados e atualizar 
aqueles que atuam na área. 

O curso teve 45 horas e foi 
ministrado em três partes. Sen-
do a primeira hidroterapia, vi-
sando à introdução dos pro-
fissionais de educação física 
nos processos de reabilitação 
na água. Segundo foi hidrogi-
nástica, onde foram aborda-
dos métodos mais utilizados no 
treinamento, formatos de au-
las e seus processos adaptati-
vos. Por última natação, foi en-
sinado a construir os nados 
do bebê até o idoso, deficien-
tes intelectuais e com espec-
tro de autismo, dos altos sal-
vamento até os quatro nados.

aPERfEiÇOamEnTO
Curso de extensão 
sobre modalidades 
aquáticas foi promovido 

Orientações foram repassadas aos alunos durante a capacitação

Divulgação
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DIANA HEINz

As aulas da Escola Têxtil 
começaram na quarta-feira 
(2). O projeto é uma parce-
ria entre o Núcleo do Vestuá-
rio, ligado à Associação Em-
presarial de Maravilha, com 
a Prefeitura e Secretaria de 
Assistência Social. Financia-
do pelo Programa Empre-
ender, o curso é ministrado 
pela instrutora Rosimar Fa-
rias e terá duração de três 
meses nas quartas e quintas-
feiras, na sala do ateliê mu-
nicipal de Corte e Costura. 
Novas turmas serão abertas 
conforme a demanda de in-
teressados. 

A Associação Empresa-
rial financia a matéria prima 
e parte dos equipamentos 
necessários para a qualifica-
ção. Conforme a coordena-
dora do Núcleo do Vestuário, 
Michelli Pott, Santa Catarina 
tornou-se líder na produção 
têxtil no Brasil e em Maravi-

QualifiCaÇãO Curso é ministrado pela instrutora Rosimar Farias 
e terá duração de três meses

Escola Têxtil começa aulas 
de costura básica em maravilha

lha o setor tem bastante re-
presentatividade. “Uma das 
realidades das empresas nu-
cleadas é a falta de mão de 
obra qualificada e para isso, 
em parceria com a Prefeitu-
ra, iremos iniciar as aulas de 
operador têxtil para indús-
tria através da Escola Têxtil. 
Estamos muito felizes com 

essa possibilidade e temos 
certeza que teremos êxito na 
parceria e na preparação de 
mão de obra”, disse Michelli.  

O prefeito de Maravilha, 
Sandro Donati, destaca que 
a Escola foi uma iniciativa da 
Associação Empresarial. “O 
objetivo do projeto é prepa-
rar pessoas com qualificação 

profissional para o setor têx-
til do município que registra 
falta de mão de obra qualifi-
cada e necessita de trabalha-
dores. É um dos setores que 
se destaca na economia de 
Maravilha e queremos apro-
ximar trabalhadores destas 
vagas que estão abertas”, dis-
se o prefeito Sandro Donati.

Maravilha já atua no 
setor de formação 
em costura básica 
no Ateliê Municipal 
de Costura ofertando 
cursos através 
da Secretaria 
de Assistência 
Social com aulas 
ministradas pela 
professora Scharlene 
Graef. interessados 
podem fazer a 
inscrição pelo 
whatsapp 49 9 8902 
7285.

Fotos: Diana Heinz/O Líder

Aula inaugural teve a presença de lideranças que participaram da criação

Capacitação foi uma iniciativa da Associação Empresarial em parceria com a prefeitura 

A comunidade da Linha 
Barro Preto, em Maravilha, re-
alizou na quinta-feira (3), a 
celebração de Corpus Chris-
ti. Os catequizandos, pais, 
catequistas e coordenação 
da igreja fizeram no corre-
dor central da igreja um tape-
te com serragem que foi doa-
da pela Madeireira Zanin. O 
material foi colorido e após 
foram feitos os desenhos. 
Conforme a vereadora e vo-

luntária da comunidade Mar-
clei Grando, o esforço teve um 
resultado muito bonito, mas o 
mais importante foi o envol-
vimento de todos, ministros, 
equipe de limpeza, equipe de 
liturgia, para celebra o gran-
de amor de Jesus por todas as 
pessoas. “O principal objeti-
vo não é só trazer os jovens 
para a igreja, mas trazer para 
Jesus. É gratificante partici-
par de ações assim”, finalizou.

TRadiCiOnal

CaPaCiTaÇãO

Tapete de Corpus Christi 
foi montado para celebração

Escola de automecânicos 
promove segundo módulo

Trabalho realizado pelos membros da comunidade recebeu vários elogios

Divulgação

O Núcleo de Autome-
cânicas, ligado à Associa-
ção Empresarial de Ma-
ravilha, deu sequência na 
quarta-feira (2) a Esco-
la de Automecânicos, um 
projeto que foi elabora-
do pelos nucleados para 
capacitar a mão de obra 
dentro das suas empresas.

O programa, que teve 
início em maio, promo-
veu nesta semana o módu-
lo dois, realizado na empre-
sa Car Tech. O objetivo do 
curso é a formação de novos 
mecânicos, uma carência 
do setor. A ação foi plane-
jada pelo Núcleo para 2021.

O PROJETO
Cada mecânico nuclea-

do irá repassar conhecimento, 
detalhes e experiências para a 
turma de mecânicos inician-
tes. “É uma forma de nós, me-
cânicos mais experientes, 
também aproveitar a nossa ex-
periência e ensinar quem está 
iniciado neste ramo. É um tra-
balho muito promissor, que 
se feito com amor e cuida-
do, tende a gerar bons resul-
tados. Estamos muito felizes 
com este nosso primeiro pro-
jeto e com a certeza, de que o 
mesmo gerará bons frutos no 
futuro”, finalizou Gabriel Men-
des, coordenador do Núcleo. 
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Após celebração cató-
lica no domingo (30) hou-
ve a entronização da ima-
gem de Nossa Senhora de 
Fátima no espaço ao lado 
do antigo seminário. Em 
1951 missionários da Sa-
grada Família, liderados 
pelo Padre Antonio Ham-
melstein, construíram o 
seminário Nossa Senho-
ra de Fátima. Depois de 70 
anos a imagem da padro-
eira foi colocada no local. 

A ação contou com a 
presença de fiéis que par-

CElEbRaÇãO
imagem de nossa senhora de fátima é 
colocada no loteamento seminário 

Seminário foi construído há 70 anos e tem como padroeira nossa Senhora de Fátima

ticiparam de uma carreata 
até o loteamento, na exten-

são da Avenida Araucária. 
Após a oração, houve a ben-

ção dos automóveis feita 
pelo padre Marcelo Oliveira. 

Divulgação

RfCC

COmTuR

Voluntárias estão 
comercializando bolachas

Coleta e preparo de muda 
de plátano foi realizado

FRANCIElE BORGES

Com o objetivo de co-
memorar os 24 anos da 
Rede Feminina de Com-
bate ao Câncer de Maravi-
lha às voluntárias estão co-
mercializando bandeja de 
bolachas. Conforme a pre-
sidente, Meri Ranzan, a en-
tidade gostaria de realizar 
um festival de sopas, mas de-

vido o aumento dos casos 
do Covid-19 não foi possí-
vel à realização do evento. 

Segundo ela, a ven-
da das bolachas teve iní-
cio em maio e será feito 
300 bandejas de meio qui-
lo no valor de R$ 15,00. O sa-
bor será de nata com gla-
cê. A entrega das bolachas 
ocorre na terça-feira (8), na 
sede da Rede Feminina. 

Bandejas já estão sendo organizadas para a entrega

Divulgação

FRANCIElE BORGES

O Lions Clube Maravilha 
entregou mais 40 cestas bási-
cas para famílias listadas pela 
Assistência Social de Mara-
vilha na última semana. Os 
produtos foram oriundos de 
doações de empresários do 
município. Segundo a pre-
sidente, Cleusamar Toset-
to Preuss, é gratificante ver 
a alegria das famílias ao re-
ceber o auxílio, pois com a 
pandemia as condições de 
sobrevivência estão cada vez 
mais difíceis para algumas 
famílias. 

Outro ponto ressaltado 
por Cleusamar que a inten-
ção do projeto é colocar as 
pessoas no mercado de tra-
balho. A quarta etapa da en-

VOlunTaRismO Lions Clube Maravilha está auxiliando pessoas que 
estão tendo dificuldades devido a pandemia

Cestas básicas foram entregues 
para famílias maravilhenses

Fotos: Divulgação

Momento em que Cleusamar fez a passagem para Andreia

Entrega ocorreu na última semana na sede da entidade

na tarde de sábado (29), foi realizado o chá 
das mulheres companheiras e domadoras 
na sede da entidade, seguindo todas as 
normas de restrições ao Covid-19. na 
oportunidade a presidente Cleusamar 
fez a passagem da pasta para a futura 
presidente Andreia Segalin. O evento 
também marcou o encerramento do ano 
leonístico 2020/2021. 
Conforme Cleusamar, o encontro acontece 
há décadas e tem um brilho especial 
quanto a debates com assuntos pertinentes 
às questões sociais da comunidade 
maravilhense e trabalho voluntário em 
prol das pessoas mais necessitadas da 
comunidade. Além disso, são abordados 
temas como a saúde, educação e área 
social das famílias buscando sempre ajuda-
las com o trabalho voluntário. 

trega das cestas básicas será rea-
lizado no dia 23 de junho, na sede 
do clube. O projeto será avaliado e 
terá continuidade conforme a real 
situação do aumento do Covid-19. 

CHá DAS MULHERES

Na tarde de sába-
do (29), os integrantes do 
Conselho Municipal de Tu-
rismo de Maravilha (Com-
tur) fizeram a coleta de ga-
lhos para preparar mudas 
de plátanos que servirá 
para o projeto do Comtur. 
Quando as mudas estive-
rem prontas e fortes serão 

distribuídas para os inte-
ressados.  O projeto tam-
bém contempla um canal 
de plátanos nas estradas 
do meio rural ou nas en-
cruzilhadas das estradas 
do interior proporcionando 
pontos turísticos onde as 
pessoas possam tirar fotos 
e difusão do turismo rural. 

integrantes do conselho fizeram o preparo das mudas

Divulgação
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No sábado (29) uma re-
sidência pegou fogo 
na Rua Leomar Gus-

tavo Stumpf, Bairro Progres-
so, em Maravilha. O Corpo 
de Bombeiros do município 
atendeu a ocorrência que 
precisou de quase uma hora 
de trabalho entre o comba-
te ao fogo e o rescaldo. Foram 
utilizados 4 mil litros de água 
na ocorrência. 

Conforme relato do mo-
rador, o fogo teria iniciado na 
mangueira do botijão de gás 
durante o processo de fritu-
ra de batatas. Quando a guar-
nição chegou ao local, a re-
sidência mista, de madeira 
na maior parte, apresentava 
foco de incêndio na cozinha, 
no botijão de gás e forno. As 
chamas se alastravam para a 
estrutura de madeira da cozi-
nha, banheiro e forro.

A redação do Jornal O Lí-
der conversou com o Capi-
tão do Corpo de Bombei-
ros de Maravilha, Michael 
Magrini, sobre o risco de 
vazamento de gás em re-
sidências. Segundo ele, a 
situação é muito séria e o 
botijão nesse caso poderá 
causar um incêndio gene-
ralizado de forma instantâ-
nea, dependendo da quan-
tidade de gás vazada e da 
área onde está esse vaza-
mento. “Em casos mais gra-
ves, onde o gás fica muito 
confinado e uma explosão 
muito forte poderá ocorrer. 
Conforme visto dias atrás 
em uma residência aqui em 
nosso Estado. Por isso que o 
Corpo de Bombeiros Militar 
sempre orienta que os boti-
jões de gás devem ficar ins-
talados fora das residências, 
para evitar essas situações”, 
explica. 

PERigO Após caso de fogo em casa de Maravilha, Capitão do Corpo de Bombeiros orienta sobre situações de risco 

incêndio em residência pode ter 
começado com vazamento de gás 

EXPLOSÃO 
POR VAZAMENTO
no dia 25 de maio a explosão de um botijão 
causou a detonação de uma estrutura de 
dois andares em Jurerê. uma mulher de 56 
anos morreu e foi encontrada pelo Corpo de 
Bombeiros depois de mais de 12h de trabalho 
nos escombros do prédio.  Com o impacto da 
explosão uma das quitinetes foi totalmente 
destruída e uma casa, atrás da construção, foi 
atingida com estilhaços. Dois postes ao lado da 
residência caíram. Moradores de residências a 
cerca de 6 quilômetros de distância relataram 
que foi possível ouvir a explosão. 

VaZamEnTOs  
Magrini diz que exis-

tem várias maneiras de 
detectar um vazamento de 
gás. Umas mais tecnológi-
cas como é o caso de de-
tectores de gás, mas a ma-
neira mais utilizada em 
residências é a utilização 
de uma esponja com de-
tergente e aplicar sobre 
as conexões da manguei-
ra, pois esses são os locais 
de maior incidência de va-
zamentos. Em caso de pre-
sença de bolhas contínuas 
é sinal de vazamento.

Se houver vazamen-
to o Capitão explica que 
o ideal é verificar se está 
tudo dentro do padrão, va-
lidade do Inmetro tanto da 
mangueira como da vál-
vula. Após certificado que 
está tudo certo, o mora-
dor deverá fechar a válvu-
la, desconectar e conectar 
novamente todos os com-
ponentes onde surgiu o va-
zamento para refazer essa 
conexão com a intenção de 
sanar o problema. “Nessas 
situações, primeiro se deve 
ter noção ou percepção do 
risco ou perigo existen-
te. Se achar que tem como 
desligar a válvula para cor-
tar o suprimento de gás, 
esse é o ideal a ser feito. Se 
isso não for possível tentar 
ventilar o local e acionar 
o 193 o mais rápido possí-
vel”, declara. 

REgiãO aPREsEnTa 
índiCE alTO dE 

inCÊndiO 

Conforme Magrini se for le-
vado em consideração municí-
pios do Extremo Oeste, o índice 
de incêndio é  maior do que o 
observado em outras regiões. 
Segundo ele, a principal causa 
de incêndios é a eletricidade, 
como sobrecarga ou dimensio-
namento errado da fiação. Mas 
também são registrados incên-
dios originados da utilização do 
fogão a lenha e os criminosos, 
com ação direta do homem.

EM CASO DE 
INCÊNDIO
Em caso de incêndio em panelas, o ideal 
é jogar uma toalha úmida por cima da 
panela em chamas. não é indicado utilizar 
água para esse tipo de incêndio, a ação 
poderá espalhar ainda mais o fogo por 
conta da gordura que pode existir no local.

Ano      Casos 
2019     121
2020    149

incêndios atendidos pelo Corpo 
de bombeiros de maravilha nos 
seis municípios de atuação

* números são referentes a 
todos os tipos de incêndios, 
incluindo os florestais

Fotos: Divulgação

Arquivo/O Líder

incêndio ocorreu no Bairro Progresso na tarde de sábado (29)

Fogo teria começado na cozinha e se alastrou para outros cômodos 

Combate precisou de 4 mil litros de água durante a ocorrência que durou quase uma hora

Capitão Magrini fala sobre prevenção de incêndio em residências
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MuNICíPIOS

As ordens de serviço 
para a ampliação da Escola 
Municipal Professor Albano 
Borre e para iniciar os traba-
lhos de substituição total da 
iluminação pública no perí-
metro urbano por lâmpadas 
de LED foram assinadas na 
segunda-feira (31), no gabi-
nete do prefeito, Airton An-
tônio Reinehr. 

A obra de ampliação 
da escola Professor Albano 
Borre será executada pela 
empresa Construtora Se-
nhore, ganhadora do pro-
cesso licitatório e custará 
o valor total de R$ 450 mil, 

Na terça-feira (1), a de-
putada federal Geovania de 
Sá (PSDB) esteve no muni-
cípio de São Miguel da Boa 
Vista. Na oportunidade ela 
fez a entrega de uma emenda 
individual – transferência es-
pecial na área de custeio, no 
valor de R$ 100 mil, destina-
dos para agricultura. A admi-
nistração agradeceu a depu-
tada e as lideranças do PSDB 
local pela destinação des-
te importante recurso que 
veio em boa hora, conside-
rando o momento delicado 
que atravessa a agricultura. 

Com o objetivo de apre-
sentar o projeto “Um olhar 
para o futuro”, o gerente da Cre-
sol de Iraceminha, Jones Mas-
chio e da colaboradora Sama-
ra Tecchio, estiveram na Escola 
de Educação Básica Manuel 
de Freitas Trancoso na últi-
ma semana. O projeto é de-
senvolvido em parceria com as 
escolas com o propósito de le-
var às crianças os conceitos e 
a vivência do cooperativismo, 
bem como os conteúdos per-
tinentes à educação financeira. 

Segundo o gerente, isso é fei-
to por meio de ações e estraté-
gias que visam aprimorar o com-
portamento das crianças em 
sua relação com as finanças. Ao 
mesmo tempo, o projeto bus-
ca fortalecer, por intermédio do 
cooperativismo, o desenvolvi-

mento local e os laços comuni-
tários, procurando contribuir 
para a qualidade de vida e a sus-
tentabilidade econômica, bene-
ficiando-se do efeito multipli-
cador nas comunidades locais. 

O projeto é desenvolvido 
através de uma metodologia di-
ferenciada para tornar o pro-
cesso de ensino e aprendiza-
gem mais eficaz e prazeroso, 
tendo como referência a reali-
dade das crianças envolvidas. 
Alguns dos objetivos do proje-
to, de acordo com a proposta 
pedagógica, são: proporcionar 
conhecimento sobre coopera-
tivismo, educação financeira e 
oportunizar vivências pedagógi-
cas atrativas por meio de ações 
capazes de desenvolver o espíri-
to de solidariedade, cooperação, 
diálogo e escolhas conscientes.

bOm JEsus dO OEsTE Obras no educandário terão custo de R$ 450 mil e a substituição das lâmpadas por LED será de R$ 399.9 mil

município fará ampliação de escola e troca 
da iluminação pública no perímetro urbano

Autoridades locais e representantes das empresas acompanharam o ato realizado no gabinete do prefeito

com recursos próprios do 
município. O prazo para a 

execução da obra é de 180 
dias, a partir da data da assi-

natura da ordem de serviço. 
A empresa responsável 

Divulgação

sãO miguEl da bOa VisTa

flOR dO sERTãO

setor da agricultura é beneficiado com emenda

audiência pública tratou sobre plano 
plurianual, lei orçamentária e diretrizes

lideranças locais participaram da entrega do recurso que auxiliará os agricultores

Divulgação

para a substituição da ilumi-
nação pública por lâmpadas 
de LED no perímetro urbano 
será da empresa Eletro Za-
gonel e custará R$ 399.9 mil 
- valor esse parcelado em 40 
meses. O prazo para a exe-
cução é de 90 dias.

Após a assinatura da or-
dem de serviço o prefeito 
destacou que o objetivo da 
ampliação da escola é ofe-
recer melhorias e garantir 
conforto aos alunos e pro-
fissionais da Secretaria de 
Educação. E sobre a troca 
das lâmpadas citou que uma 
iluminação pública é muito 

mais que uma lâmpada ace-
sa. É segurança, beleza e va-
lorização de uma residência 
e de um espaço público. 

Conforme o prefeito, a 
substituição das lâmpadas 
por LED moderniza o sis-
tema de iluminação, ofere-
cendo, inclusive, tranqui-
lidade à noite a qual dará 
maior luminosidade, além 
da redução em torno de 
50% o consumo público de 
energia elétrica. A lâmpa-
da de LED é mais econômi-
ca e durável, além da ilumi-
nação ser mais forte que as 
lâmpadas antigas.

iRaCEminHa
Cresol apresenta projeto para 
alunos da escola estadual

Cresol apresenta projeto para alunos da escola estadual

Divulgação

Foi realizada na última semana na 
Câmara Municipal de Vereadores de 
Flor do Sertão uma audiência pública 
sobre o plano plurianual, lei orçamen-
tária anual e lei de diretrizes orçamen-
tária.  Segundo o secretário da Fazenda, 
Vanderlei Kuhn, a situação financei-
ra do município é tranquila. “O equilí-
brio entre receitas e despesas garante 
ao município um quadro financeira-
mente saudável, dando condições da 
administração trabalhar dentro do pre-
visto, sem comprometer o bom atendi-
mento da população”, reconhece ele. Munícipes acompanharam as explanações feitas durante o encontro

Divulgação
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TEmPEsTadE Velocidade do vento chegou a 123 km/h causando destelhamentos de residências, 
queda de postes e de estruturas metálicas

defesa Civil do Estado confirma 
passagem de tornado em Campos novos

A Defesa Civil do Estado 
confirmou a passagem de 
um tornado no município 
de Campos Novos, na noite 
de sexta-feira (28). A veloci-
dade do vento chegou a 123 
quilômetros por hora, cau-
sando destelhamentos de 
residências, queda de pos-
tes e de estruturas metáli-
cas, além de tombamento 
de veículos. Outros municí-
pios da região foram atingi-
dos por tempestade inten-
sa, fortes ventos, granizo e 
raios.

Equipes da Defesa Ci-
vil estadual foram até o lo-
cal, para apoiar as defesas 
civis municipais das cidades 
atingidas. Elas auxiliaram 
no apoio necessário aos mo-
radores e no levantamen-
to de dados. A Prefeitura de 
Campos Novos decretou si-
tuação de emergência. Se-
gundo os dados repassa-
dos, 256 residências foram 
afetadas em seis bairros, 
10 famílias ficaram desalo-
jadas e 20 indústrias foram 
afetadas.

Ainda no sábado (29), 
a Defesa Civil do Estado li-

berou para Campos Novos 
1.783 telhas de fibrocimen-
to, 222 cumeeiras, 26 ces-
ta básicas para sete dias, 
22 fardos de água potável, 
50 colchões de solteiro e 50 
kits de acomodação solteiro 
(CELOG Joaçaba).

Conforme avisos meteo-
rológicos emitidos pela De-
fesa Civil de Santa Catari-
na e pelo meteorologista do 
Grupo WH Comunicações, 
Piter Scheurer, tempestades 
intensas atingiram diversas 
regiões do território cata-
rinense. A situação foi pro-
vocada pelo avanço de uma 
frente fria combinada a uma 
área de baixa pressão. Ape-
sar da forte ventania, Mara-

vilha e região não registra-
ram danos ocasionados pelo 
temporal da última semana. 

EnERgia 
Os fortes ventos causaram problemas na rede 
elétrica da região, especialmente entre videira e 
Campos novos. Foram derrubadas quatro torres 
de transmissão de energia de 230kv da empresa 
Evoltz.  A Celesc disponibilizou todas as equipes 
para auxiliar a transmissora Evoltz a recuperar o 
sistema e redirecionou o atendimento de algumas 
de suas subestações de energia para atender videira 
e o hospital da cidade, além de percorrer outros 

municípios para verificar a situação em outros hospitais. Durante o pico do 
problema, cerca de 90 mil consumidores da região ficaram com o fornecimento 
de energia interrompido.

Fotos: Divulgação

Tempestades intensas atingiram diversas regiões do território catarinense e deixou rastro de destruição por onde passou

Cerca de 90 mil consumidores ficaram com o fornecimento de energia interrompido
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A eleição comple-
mentar para prefeito de 
Petrolândia, no Alto Vale 
do Itajaí, terá a presen-
ça de seis observadores 
internacionais a fim de 
acompanhar a segurança 
e eficácia do processo elei-
toral brasileiro. A votação, 
que ocorrerá no próximo 
dia 13, será uma espécie 
de teste para comprovar a 

lisura do processo a partir 
da urna eletrônica, já que 
nos últimos meses tem 
crescido as campanhas 
pela adoção do voto im-
presso. O assunto foi tema 
de uma reunião na última 
terça-feira (1º), na sede do 
Tribunal Regional Eleito-
ral (TRE/SC), que reuniu, 
entre outras entidades, a 
Adjori/SC. 

O Estado de Santa Cata-
rina aplicou menos vacinas 
contra a Covid-19 em maio 
na comparação com abril, 
segundo dados da Secre-
taria de Estado da Saúde 
(SES). Ao todo, foram 759,3 
mil doses de imunizantes 
aplicadas durante o mês 
de maio, contra 892,8 mil 
aplicadas em abril. Entre 
os problemas estão a falta 
de doses e a dificuldade 
em encontrar os grupos 
prioritários. 

A redução frustra a pre-
visão de aumentar o ritmo 
de vacinação. Após janeiro 
(56 mil) e fevereiro (162 
mil) com número muito 
pequeno de doses aplica-
das, março (537 mil) e abril 
(892,8 mil) indicavam um 
aumento na velocidade de 
imunização no Estado, mas 

não foi o que aconteceu.
Havia a previsão do 

Ministério da Saúde de 
aumentar o volume de 
entregas de imunizantes a 
partir da produção dos la-
boratórios da Fiocruz e do 
Instituto Butantan, mas a 
falta de insumos vindos da 
China atrasaram a fabrica-
ção dos lotes. A expectativa 
promoveu o adiantamento 

da aplicação de doses da 
Coronavac e resultou no 
atraso da segunda aplica-
ção para algumas pessoas, 
fora do prazo estipulado. 

Santa Catarina até regis-
trou leve alta no recebi-
mento de novos lotes, mas 
não foi suficiente para ace-
lerar a cobertura vacinal. 
Em maio, foram enviadas 
ao Estado pouco mais de 

1,17 milhão de doses de 
vacina, principalmente da 
AstraZeneca. Em abril, o 
montante recebido havia 
sido de 1,03 milhão. 

Apesar disso, o Estado 
autorizou a imunização 
de professores e outros 
grupos. "Ao mesmo tempo 
que entendemos a neces-
sidade da vacinação dos 
trabalhadores da educação, 
consideramos o fato de 
ainda não termos uma 
perspectiva de chegada de 
novas doses em quantida-
de suficiente para cobrir 
os grupos de vacinação", 
afirmou o superintendente 
de Vigilância em Saúde do 
Estado, Eduardo Macário. 
Ele alerta para a neces-
sidade de aplicação tem 
paralelo da vacina contra a 
gripe (Influenza). 

Edição 629 | rcnonline.com.br

A RCN é veiculada semanalmente em 40 jornais de Santa Catarina e vista por mais de 600 mil pessoas

Planejamento estratégico
A diretoria da Associa-

ção dos Jornais do Interior 
de Santa Catarina (Adjori/
SC) reuniu-se de maneira 
híbrida - presencial e por 
videoconferência - na 
última segunda-feira (31) 
para definir o planejamen-
to estratégico da entidade 
até 2025. Durante um dia 
de trabalho, associados e 
funcionários da Adjori/

SC discutiram os planos e 
prioridades para o futuro 
da Associação, que com-
pleta 40 anos de história 
em outubro. "Nós esta-
mos pensando a Adjori/
SC alguns anos à frente, 
estabelecendo os eixos 
principais de atuação, e 
colocando metas e objeti-
vos a fim de potencializar 
ainda mais o trabalho já 

realizado, sem prejudicar 
as ideias das próximas di-
retorias que comandarão a 
entidade", disse o presi-
dente da Adjori/SC, José 
Roberto Deschamps. Entre 
os focos, estarão a inclusão 
tecnológica, a defesa da 
liberdade de expressão e 
de opinião, a integração, 
a presença no interior, e a 
promoção de conteúdo.

PMF/DIVULGAÇÃO

ENCOLHEU 
A pesquisa PNAD tri-

mestral do IBGE mostrou 
que a taxa de participação 
de pessoas acima de 14 
anos na força de trabalho 
em Santa Catarina caiu de 
63,5% para 59,3% entre o 
primeiro trimestre de 2020 
e o primeiro trimestre de 
2021. Esse é o menor valor 
desde o início da série 
histórica, em 2012. Isso 
significa que, desde que 
a pandemia chegou ao 
Estado, menos catarinen-
ses estão trabalhando ou 
procurando trabalho. O 
número total de pessoas 
na força de trabalho caiu 
de 3,8 milhões de pessoas 
para 3,66 milhões em 12 
meses, redução de 148 
mil, segundo o órgão. 
Agora, são 2,5 milhões 
fora da força de trabalho. 

MURICI BALBINOT/RCN

Com falta de doses, ritmo 
de vacinação diminui em SC
Estado havia aplicado 892 mil doses em abril, mas número caiu para 759 mil em maio. 
Expectativa de aceleração da entrega de doses pelo governo federal não se confirmou

Semana da indústria I 
 A Federação das Indústrias de Santa Catarina (Fiesc) 

concluiu na última sexta-feira (28) uma série de eventos 
em comemoração à Semana da Indústria e ao aniversário 
de 71 anos de fundação da entidade. Entre 25 e 28 de 
maio a Fiesc reuniu empresários, políticos e especialistas 
para discutir cenários e perspectivas do setor industrial 
e econômico para Santa Catarina e para o país. O tema 
mobilidade teve um destaque especial na programação, 
assim como propostas legislativas.

Prorrogação
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa de SC 

(Alesc) publicou um ato para prorrogar os efeitos da 
Medida Provisória 236, que institui subsídio para opera-
ções de crédito a micro e pequenas empresas. A ação foi 
necessária porque o Parlamento não apreciou a matéria 
no prazo previsto pelo regimento interno, de 45 dias. 
O atraso na aprovação do texto é apontado como um 
dos reflexos da crise política produzida pelo processo de 
impeachment contra o governador Carlos Moisés. 

Observadores internacionais 
vão acompanhar eleições em SC

DIVULGAÇÃO

Semana da indústria II
 A Federação deu bastante espaço para discutir a ne-

cessidade de reformas estruturantes ao Estado brasileiro. 
A principal delas é a reforma tributária que, segundo es-
pecialistas convidados, precisa ocorrer de forma ampla e 
abrangente, com união de impostos federais, estaduais, e 
municipais. A medida é polêmica, mas está caminhando 
no Congresso Nacional. Outra prioridade é a reforma ad-
ministrativa, que mexe nas carreiras do serviço público e 
já está com tramitação avançada em Brasília. 
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JOE LARA
O ator Joe lara morreu no 
dia 29 de maio, aos 58 anos, 
vítima de acidente aéreo. Era 

conhecido por interpretar Tarzan 
no longa Tarzan: The Epic Adventures, de 1996, 
e na série homônima entre os anos de 1996 e 
2000. Seu trabalho mais recente em longas foi 
no filme Summer of ‘67.

DOMINGUINHOS DO ESTÁCIO
O compositor e intérprete de 
samba-enredo Dominguinhos 
do Estácio morreu no dia 

30 de maio, aos 79 anos. Ao 
longo da vida, ele levantou a taça 

de campeão do carnaval cinco vezes.

JANUÁRIO DE OLIVEIRA
O ex-narrador Januário de 
Oliveira morreu no dia 31 de 
maio, aos 81 anos, vítima de 

parada cardíaca. Conhecido 
pelo bordão “cruel, muito cruel”, 

atuou na Rádio Farroupilha e na Rádio Cultura 
de Bagé antes de ir para o Rio de Janeiro. Em 
terras cariocas, trabalhou na Rádio Mauá, 
Rádio nacional e Rádio Globo, para depois 
ficar nacionalmente conhecido nos canais de 
televisão aberta.

DARCI PUTLITZ
Faleceu no dia 27 de maio, no Hospital São José 
de Maravilha, aos 57 anos. Seu corpo foi velado 
na igreja Evangélica luterana de Romelândia e 
sepultado no cemitério municipal.

ERNA ANUNCIATA STEFANELLO
Faleceu no dia 28 de maio, no Hospital São 
lucas de Guaraciaba, aos 91 anos. Seu corpo 
foi velado na capela mortuária de Guaraciaba e 
sepultado no cemitério municipal.

MARIA MENDES
Faleceu no dia 28 de maio, no Hospital Terezinha 
Gaio Basso de São Miguel do Oeste, aos 82 
anos. Seu corpo foi velado na igreja Católica de 
Romelândia e sepultado no cemitério municipal.

BIBIANA MONTEIRO DA FONTOURA
Faleceu no dia 29 de maio, no Hospital de São 
José do Cedro, aos 94 anos. Seu corpo foi velado 
na casa mortuária da igreja Católica de São José 
do Cedro e sepultado no cemitério municipal.

HELMA SCHNEIDER
Faleceu no dia 30 de maio, em sua residência 
na linha São vicente, em Guaraciaba, aos 
84 anos. Seu corpo foi velado na capela da 
linha São vicente e sepultado no cemitério da 
comunidade.

TEREZA JOSEFINA SULFREDINI
Faleceu no dia 31 de maio, no Hospital Santo 
Antônio de Campo Erê, aos 85 anos. Seu 
corpo foi sepultado no cemitério da linha São 
Cristóvão, em Anchieta. 

IBRAINA SOARES BERTÉ
Faleceu no dia 31 de maio, aos 84 anos. Seu 
corpo foi velado na igreja Católica do Bairro 
Santa Rita e sepultado no cemitério do Bairro 
Santa Rita.

ObItuÁRIO

ClEItON C. FERRASSO

A empresa Sigma Empreen-
dimentos LTDA retornou a cons-
trução do Centro Cultural de Ma-
ravilha. Ela havia diminuído o 
ritmo de trabalho em dezembro e 
paralisou as atividades no come-
ço deste ano alegando aumento 
no preço dos materiais. Um rea-
juste de R$ 587 mil foi solicitado 
à prefeitura, mas a administração 
orçou todos os itens e concedeu 
um aumento de R$ 437 mil. 

Com o valor reajustado, a 
empresa iniciou novamente a 
construção do Centro Cultural. 
O total da obra agora passa de R$ 
1,6 milhão, sendo que o valor ini-
cial licitado era de R$ 1,2 milhão 
com recursos de emenda do de-
putado federal Celso Maldaner. 
Pela licitação, o prazo para con-
cluir é dezembro deste ano. 

Em COnsTRuÇãO Um reajuste de R$ 587 mil foi solicitado à prefeitura, mas 
a administração orçou todos os itens e concedeu um aumento de R$ 437 mil

Obra no Centro Cultural de maravilha 
é retomada após paralisação 

Construção está no segundo piso e a previsão para a conclusão dos trabalhos é dezembro

Cleiton Ferrasso/O Líder

CEnTRO CulTuRal 
A estrutura terá dois pavi-

mentos, somando 1.046 metros 
quadrados e está sendo cons-
truída na Avenida Presiden-
te Kennedy, ao lado da es-
cola Raymundo Veit. O local 
vai receber além da bibliote-

ca municipal Luiz Delfino todas 
as atividades, oficinas e atendi-
mentos do Departamento de 
Cultura com ala administra-
tiva, espaço da Banda Mar-
cial, salas para oficinas, sala 
de dança, banheiros e um au-
ditório para 248 pessoas com 

palco e camarins. O aluguel 
que atualmente o município 
paga para todas as atividades 
e estrutura do Departamento 
de Cultura será economizado 
e o setor cultural de Maravilha 
pela primeira vez terá seu es-
paço próprio.

LEOPOLDO AFFONSO ROSSA
Faleceu no dia 1° de junho, no Hospital São José 
de Maravilha, aos 84 anos. Seu corpo foi velado 
na igreja Católica da linha Humaitá, em Cunha 
Porã, e sepultado no cemitério da comunidade.

OLINDA SELMA KREINER
Faleceu no dia 1° de junho, no Hospital 
Regional de Chapecó, aos 77 anos. Seu corpo 
foi sepultado no cemitério de São Miguel da 
Boa vista.

IRENE MULLER
Faleceu no dia 2 de junho, no Hospital São 
José de Maravilha, aos 82 anos. Seu corpo foi 
sepultado no cemitério do Goio-En, em Chapecó.

JORGE TIMÓTEO DA ROSA
Faleceu no dia 2 de junho, no Hospital Regional 
de Chapecó, aos 72 anos. Seu corpo foi 

sepultado no cemitério municipal de Guaraciaba.

BERENICE AZAMBUJA
A cantora Berenice Azambuja 
morreu no dia 3 de junho, aos 
69 anos. Ela lutava contra 

um câncer no pâncreas e 
sofreu parada cardíaca. Entre 

17 discos gravados ao longo da carreira, o de 
1980, intitulado Romance de Terra e Pampa, 
trazia aquele que se tornou o maior sucesso da 
cantora: É Disso Que o velho Gosta, parceria 
com Gildo Campos.

OLIVIO DOMINGOS STRAPAZZON
Faleceu no dia 3 de junho, no Hospital São 
José de Maravilha, aos 88 anos. Seu corpo foi 
velado na igreja Católica da linha Campinas, 
em iraceminha, e sepultado no cemitério da 
comunidade.

Na segunda-feira (31), 
a diretoria da Apae Mari-
sol e seus associados, pais 
e responsáveis legais pe-
los educandos, tiveram 
duas reuniões. A primeira 
foi uma Assembleia Geral 
Extraordinária e a segun-
da uma Assembleia Geral 
Ordinária. A primeira reu-

nião tratou da alteração 
do estatuto e a segunda 
tratou de apresentar o re-
latório anual das ativida-
des do exercício anterior 
e apresentação e aprova-
ção das contas de 2020. 
Os encontros ocorreram 
na sede da Cooperativa 
de Crédito Sicoob Credial.

Decisões foram tomadas na sede da Cooperativa de Crédito Sicoob Credial

dECisÕEs 
apae marisol realiza 
assembleia ordinária 
e extraordinária
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COtIDIANO

por ALySON HENRIqUE BECkER
TRÂNsITO E VOCÊ
Soldado PM lotado no posto 12 da 3ª Companhia 
de Polícia Militar Rodoviária

TRansPORTE dE Casas na ROdOVia

Olá, amigo leitor.
Percebe-se corriqueiramente a compra e venda de casas de 

madeira e o posterior transporte através de caminhões ou trato-
res sobre a via pública.

Essa prática, muito comum, acaba por gerar consequências 
negativas para o trânsito, aumentando exponencialmente a pro-
babilidade de ocorrer um acidente de trânsito, colocando em pe-
rigo a integridade física e a vida dos transeuntes da via pública.

Mas a pergunta que permeia é: Será possível transportar as 
casas pelas vias públicas? O que eu preciso para poder transpor-
tá-las?

Pois bem, a resposta não é tão simples. Primeiramente, faz-se 
necessário entender que, todos os veículos, para transitar em via 
pública, e nela compreendidas as rodovias, devem possuir pesos 
e dimensões em limites já determinados pela legislação. Caso 
supere esses limites, é necessária uma Autorização Especial de 
Trânsito (AET), que será solicitada junto ao órgão executivo do 
ente federativo, que no caso de rodovias estaduais, será a Secre-
taria de Estado da Infraestrutura.

Deve-se observar também as regras de amarração previstas 
na resolução 552/2015 emitida pelo Contran. Assim, devem ser 
utilizados dispositivos de amarração, como cintas têxteis, cor-
rentes ou cabos de aço, com resistência total à ruptura por tra-
ção de, no mínimo, duas vezes o peso da carga, bem como dis-
positivos adicionais, como barras de contenção, trilhos, malhas, 
redes, calços, mantas de atrito, separadores, bloqueadores, pro-
tetores, etc., além de pontos de amarração adequados e em nú-
mero suficiente.

Então, retomando a pergunta. Sim, será possível transportar 
as casas pelas vias públicas, porém, desde que observada a legis-
lação de trânsito, quanto às regras de amarração e dimensões de 
peso e altura, e caso superar o limite legal, será necessária uma 
Autorização Especial de Trânsito (AET), na qual constará quais 
serão os critérios técnicos para transporte da carga, podendo ser 
solicitada inclusive escolta, além de todas as placas de sinaliza-
ção de excessos de dimensões e demais requisitos para a segu-
rança viária.

Porém, é muito difícil ver casas que fiquem em dimensões 
dentro do limite legal. E as que superam, acabam por passar mui-
to além do permitido, o que é muito provável, um óbice na con-
cessão do AET.

E qual a consequência daquele que resolver realizar o trans-
porte de carga não respeitando a legislação de trânsito?

Além das infrações de trânsito de excesso de dimensão e/ou 
peso, bem como de não observância das regras de amarração e 
demais que possam ser verificadas no momento da abordagem, 
o condutor poderá ser responsabilizado penalmente pelo crime 
de expor em perigo a vida e a saúde alheia.

A equipe da secretaria da 
Saúde de São Miguel da Boa Vista 
socorreu uma vítima de acidente 
de trânsito logo após o episódio 
na tarde de quarta-feira (2), em 
Vargem Bonita. Eles retornavam 
de uma transferência de pacien-
te para Florianópolis, quando ob-

servaram o acidente na BR-282. 
Rapidamente, a equipe parou a 
prestou os primeiros socorros.

Estavam na ambulância da 
secretaria de Saúde de São Miguel 
da Boa Vista o motorista Cassio 
Roque Signor, a enfermeira Daia-
ne Cristina Teixeira e o médico 

Leandro Paulo do Nascimento. 
De acordo com a enfermei-

ra Daiane, quando eles chega-
ram o Corpo de Bombeiros ainda 
não estava no local. Ao ver a si-
tuação, de imediato os profissio-
nais iniciaram os primeiros so-
corros e avaliação dos feridos. Ao 

verificar a situação de um idoso 
acidentado com mais gravidade, 
iniciaram o procedimento de in-
tubação e, depois, auxiliaram os 
bombeiros a encaminhar ao hos-
pital. “Ele deu entrada no hospi-
tal em quadro gravíssimo”, conta 
a enfermeira.  

O Corpo de Bombeiros atendeu uma 
saída de pista seguida de capotamen-
to na manhã de quinta-feira (03), por vol-
ta das 6h56 na BR-282, próximo ao Dis-
trito Juvêncio, em Pinhalzinho. 

O condutor já estava fora do veícu-
lo quando os socorristas chegaram. Ele es-
tava consciente, orientado, mas com feri-
mentos na cabeça e escoriações pelo corpo. 

Após os procedimentos, o homem foi aten-
dido e conduzido ao hospital de Pinhalzinho.

A Polícia Rodoviária Fe-
deral em Santa Catarina ini-
ciou na quarta-feira (2) a 
Operação Corpus Chris-
ti 2021, que se estende até as 
23h59 de domingo. Apesar 
de o país estar em meio à cri-
se sanitária causada pela Co-
vid-19, a taxa de isolamento 
social tem se reduzido qua-
se a níveis pré-pandemia. Por 
isso, a tendência é que haja 
aumento da circulação de ve-
ículos nas rodovias, princi-
palmente neste domingo. 

A PRF está atuando com 
maior presença em todo 
o Estado, principalmen-
te com ações nas bases ope-
racionais da região, como 
Maravilha e Guaraciaba. 

Em 2020, durante a Ope-

ração Corpus Christi, a PRF 
registrou 98 acidentes nas ro-
dovias federais do Estado, nos 
quais 94 pessoas ficaram feri-
das e sete morreram no local. 

RECOmEndaÇÕEs da PRf
- Todos devem usar o cinto 
de segurança
- Faróis ligados durante o 
dia
- Respeitar o limite de 
velocidade
- ultrapassar com 
segurança em local 
permitido
- Jamais transitar pelo 
acostamento
- Motorista não falar ao 
celular
- Se beber, não dirigir
- Fugir dos horários de pico

Um acidente de trânsi-
to deixou duas pessoas feri-
das na quinta-feira (3), por vol-
ta das 15h50, no município de 
Romelândia, na rodovia SC 161. 
O acidente envolveu uma mo-
tocicleta Kavasaki 650 cilindra-
das, que transitava no senti-
do Flor da Serra a Romelândia. 

A moto era conduzida por 
um jovem de 19 anos. Ele apre-
sentava escoriações nas pernas, 

na região lombar e corte no rosto. 
O passageiro, um adolescente de 
17 anos, sofreu um corte na região 
lombar e escoriações nas mãos.

A guarnição dos bom-
beiros realizou a imobiliza-
ção com colar cervical, limpe-
za dos ferimentos e conduziu os 
dois em maca rígida até o hos-
pital para avaliação médica. 

A Polícia Militar tam-
bém esteve no local. 

sOlidaRiEdadE Motorista Cassio Roque Signor, enfermeira Daiane Cristina 
Teixeira e o médico Leandro Paulo do Nascimento participaram do atendimento

Profissionais de são miguel da boa Vista socorrem 
vítima de acidente durante transferência

Fotos: Divulgação

Após atendimento inicial, equipe auxiliou o Corpo de Bombeiros no encaminhamento 
para o hospital

Após gesto de solidariedade, equipe retornou em segurança para São Miguel da Boa vista

TRânsiTO CORPus CHRisTi
Queda de motocicleta deixa duas 
pessoas feridas em Romelândia

Operação da PRf segue até 
domingo nas rodovias federais

Moto deve danos no acidente e dois jovens foram levados ao hospital

Corpo de Bombeiros

Corpo de Bombeiros

bR-282 
motorista fica ferido após capotamento em Pinhalzinho

veículo capotou, saiu da pista e ficou às margens da BR-158
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ESPORtE

 ONEIDE BEhLING

Na noite de sábado (29), 
a equipe do MH Futsal/
SEJL/Acema, de Maravilha 
realizou amistoso contra o 
São Miguel Futsal. As duas 
equipes se preparam para a 
Liga Catarinense de Futsal. 
O time de São Miguel neste 
ano disputa a série Bronze e 
Maravilha a Ouro. 

Os maravilhenses sa-
íram e desvantagem, mas 
logo assumiram o contro-
le do jogo e reverteram o 
placar. Com os portões fe-
chados para o público e se-
guindo as regras das autori-
dades de saúde para conter 
a disseminação do Corona-

sÉRiE OuRO Campeonato é o mais importante e competitivo do futsal Catarinense 

mH/futsal vence em amistoso 
preparatório para competição estadual

EsTREia

sEJa sÓCiO

maravilha participa de competição da liga 
Oeste de Tênis de mesa em Chapecó

Equipe de futsal lança plano sócio Torcedor 

A equipe de tênis de 
mesa da Secretaria de Es-
porte, Juventude e Lazer, 
com apoio da Administra-
ção Municipal de Maravi-
lha, participaram no sábado 
(29), de um evento regio-
nal da modalidade. A com-
petição foi em Chapecó no 
Centro de Treinamento Cle-
berson Fernando da Silva.

De acordo com o pro-
fessor responsável em Ma-
ravilha, Tiego Drumm, que 
acompanhou os atletas, o 
primeiro torneio de tênis de 
mesa de 2021 foi organiza-
do pela Liga Oeste de Tênis 
de Mesa (Lotem). “Foi dis-
putado em quatro catego-
rias, nas quais os maravi-
lhenses subiram ao pódio 
em três”, conta o professor.

Competição foi em Chapecó no Centro de Treinamento Cleberson Fernando da Silva

Divulgação

Time de Maravilha disputa série Ouro da liga Catarinense de Futsal

Divulgação CHaPECOEnsE 
Chape pode perder por um gol de diferença no jogo 

da volta que se classifica na Copa do Brasil. A vantagem é 

ótima! Contra o ABC a Chapecoense esteve mais solta em 

campo, mais organizada. Um triunfo para dar ânimo a to-

dos após a derrota vexatória para o Bragantino na estreia 

do Brasileirão. Neste domingo (6), às 18h15, tem uma “mo-

lezinha” contra o Palmeiras em São Paulo. Já com o novo 

comandante Jair Ventura. Boa sorte! Mas a realidade é dura 

para o torcedor. Claro que queremos conquistas importan-

tes, criar uma identidade vencedora. Acompanho a Chape 

desde 2014 e esse é o pior time e elenco que já vi em ação. 

Para ter um time competitivo a direção vai ter que acertar 

nas contratações.

ERRO
Uma vergonha a arbitragem em Chapecó. O assopra-

dor de apito arrumou um pênalti para o ABC. Ninguém en-

tendeu! Até o jogador do time deles reclamou, achou que 

ele tinha cometido a falta. Era um simples escanteio. Pê-

nalti inexistente e vergonhoso marcado pela arbitragem. 

Que esse gol não venha complicar a vida da Chape na Copa 

do Brasil.

amadOR
Nos últimos dias as tratativas para a retomada do fute-

bol não profissional em Santa Catarina se intensificaram. 

As informações dão conta que a bola vai rolar neste final 

de semana no Vale do Itajaí. A Federação Catarinense de 

Futebol vai auxiliar nas questões jurídicas e no registro de 

atletas. Por lá teremos a Copa Interligas 2021. Já aqui na re-

gião Oeste segue tudo parado em função da pandemia de 

Covid-19. Causando problemas graves em todos os setores.

fuTsal maRaVilHa 
O retorno do futsal está agendado para o dia 3 de ju-

lho, Maravilha Futsal encara a Chapecoense pela primei-

ra rodada da Série Ouro. Os atletas estão na rotina de tes-

tes, treinamentos da parte física e contato com a bola para 

a parte tática. Minha esperança é de termos uma equipe 

preparada para dar o máximo e chegar sempre na melhor 

condição. Desejamos uma ótima temporada para o futsal 

de Maravilha.

RiCaRdinHO 
É incrível como a bola sempre sobra pra ele. Não é so-

mente sorte, é bom posicionamento. Ricardinho tem a liga 

com o gol. Foi uma grande descoberta do Grêmio para a 

posição. Verdade também que perdeu um gol inacreditá-

vel. Sozinho, sem goleiro, na pequena área. Mas aconte-

ce. Importante é seguir acompanhando as jogadas e finali-

zar, tem qualidade.

fuTEbOl dEsanimadO 
Internacional ganhou jogando um futebol desanima-

do. Mas ganhou. Inter jogando um futebol desanimado 

está arrumando dinheiro na Libertadores e na Copa do 

Brasil jogando assim. O jeito de jogar é justamente esse, 

de um time que toca a bola na defesa até alguém encontrar 

um espaço e o time sair rápido para o ataque. Com o técni-

co Miguel Ángel Rámirez vai ser essa bola murcha, melhor 

ir se acostumando.

A Associação Maravi-
lha Futsal (Amaf ), de Ma-
ravilha entidade que junto 
com a Secretaria de Espor-
tes, Juventude e Lazer ad-
ministra o time de fut-
sal, MH Maravilha/SEJL/
Acema, realizou na quar-
ta-feira (02), o lançamen-

to do plano sócio torce-
dor. A divulgação foi feita 
nas redes sociais do time. 

Para que adquirir o pla-
no Sócio Torcedor vai ga-
nhar uma camisa oficial do 
time e nos dias de jogos, 
quando a torcida puder 
voltar ao ginásio, vai po-

der assistir todos os jogos 
da equipe maravilhense, de 
forma gratuita. O valor do 
plano é de R$ 100. A dire-
toria pede para que todos 
que gostam do futsal adqui-
ram o plano. “Nós precisa-
mos contar com o apoio da 
torcida e uma forma de os 

maravilhenses mostrarem 
que estão com o futsal é ad-
quirindo o nosso plano Só-
cio Torcedor”, ressaltam.

Mais informações po-
dem ser obtidas com o 
Beni De Lima pelo núme-
ro 49  9 8436-2633 e Samir 
Silva no 49 9 8802-4411. 

vírus, o amistoso aca-
bou em 7 a 2 para os 
maravilhenses. O jogo 
foi realizado no Giná-
sio Municipal Gelso Ta-

deu Mello Lara, em Ma-
ravilha. 

Este foi segundo 
amistoso que o MH Fut-
sal/SEJL/Acema realiza 

na preparação para a sé-
rie Ouro da Liga. O pri-
meiro foi contra Palmi-
tos e foram superados 
pelo placar de 4 a 1. 

Segundo Drumm, Ra-
niery Tavares e Geison 
Schwanke competiram no 
absoluto masculino, “ca-

tegoria mais disputada”, 
contando inclusive com 
atletas de nível interna-
cional. “Eles não chega-

ram a angariar uma po-
sição no pódio”, disse.

A melhor colocação 
de maravilhenses ficou 
com Jenifer Welter, cam-
peã de absoluto femini-
no. “Júlia Monteiro, com 
apenas 12 anos, também 
competiu nesta catego-
ria, ficando abaixo das pri-
meiras colocações”, res-
salta. Gustavo Monteiro 
ficou em segundo lugar no 
sub-13, enquanto no sub-
16 competiram Lucas Sou-
za em terceiro lugar e Vi-
tor Schwanke em segundo.

Para finalizar o pro-
fessor disse que os atletas 
agradecem a organização 
da Lotem e a administra-
ção municipal pelo in-
vestimento e apoio.



8ª EDIÇÃO

CuIDADOS

EM CONStRuÇÃO

eduCAÇÃoFórum Empresarial será 
na próxima semana

Capitão do Corpo de 
bombeiros orienta 
sobre casos de incêndio

Obras do Centro Cultural 
foram retomadas 

Evento contará com duas palestras e duas oficinas. 
Ingressos podem ser adquiridos no site da CDL e 
Associação Empresarial

Após incêndio registrado em Maravilha na tarde de 
sábado (29), Michael Magrini aborda sobre o risco 
de vazamento de gás em residências

Com os trabalhos parados desde o início do ano 
empresa havia solicitado um reajuste de R$ 587 
mil, mas a administração orçou e concedeu um 
aumento de R$ 437 mil 

nova creche no Loteamento 
nosso Sonho teve início

PÁGINA 18

PÁGINA 21

PÁGINA 25 PÁGINA 2

Ordem de serviço foi entregue para a Construtora Oliveira que terá 
um prazo 10 meses para concluir o serviço

Divulgação


